
ceu e ficou feliz. No caso, o anfi-
trião Alex Madureira, pré-candi-
dato a prefeito, não usou camisa
do XV. Vestiu a verde-amarela.

CITAÇÃO
“É melhor calar-se e deixar

que as pessoas pensem que você
é um idiota, do que falar e aca-
bar com a dúvida” (Abrahan
Lincoln). E o Capiau, idoso e
cansado, continua a ver as mu-
danças no processo político-elei-
toral-partidário como as nuvens:
ora de um jeito de um lado, ora
de outro jeito de outro lado.

QUINZE
O pré-candidato a vereador

Adopho Queiroz — que ainda vai
decidir por qual partido — disse,
ontem (6), que a camisa do XV de
Novembro não foi usada para ma-
rketing político. Foi uma lembran-
ça ao ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL), que, segundo ele, agrade- Edição: 20 páginas

Divulgação

O deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL), feliz com a re-
percussão da visita do ex-
pres idente Ja i r  Bolsonaro
(PL)  a  P i rac icaba,  dando
apoio à sua pré-candidatura
a prefeito, garante que, em
breve, o governador do Esta-

do de São Paulo, Tarcísio de
Freitas, vai assinar a ficha no
Partido Liberal (PL). Atualmen-
te, o chefe do Executivo faz
parte da legenda dos Republi-
canos. “Já declarou apoio à
nossa pré-candidatura”, afir-
ma Alex, em relação a Freitas.

NO PARTIDO LIBERAL

O presidente da Câmara, vere-
ador Wagner Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, anunciou que
busca aumentar a segurança
no prédio da Câmara, após a
vereadora Rai de Almeida (PT)
receber, no final de semana,
uma mensagem na qual é
ameaçada de morte, estupro e
tortura. A mensagem foi envia-
da por e-mail no domingo (3)
para o endereço eletrônico ins-
titucional da vereadora. “Vamos
fazer o possível para melhorar-
mos a segurança de todos,
mas não só a segurança, in-

clusive já estamos em anda-
mento com o projeto para a
instalação de um ambulatório
e da CIPA (Comissão Interna
de Prevenção a Acidentes)”,
disse. Wagnão irá se reunir
com a Guarda Municipal e apre-
sentar medidas que visam
ampliar a segurança no entor-
no da Casa de Leis e dentro
dos prédios. Em paralelo a
essas medidas, Wagnão
mantém conversas com Exe-
cutivo para a definição de local
para a construção de um novo
prédio para o Legislativo.

MAIS SEGURANÇA NA CÂMARA

Rubens Cardia
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Cerca de 15 mil veículos por dia passam pela avenida Primeiro de Agosto

Prefeitura libera primeiro trecho
em concreto na av. 1o de Agosto
Serviço de pavimentação continua na mesma via e sentido, no
trecho entre o posto de combustíveis até a passarela de pedestre

O primeiro trecho da aveni-
da 1o de Agosto, no sentido Pi-
racicaba-São Pedro, que compre-
ende 400 metros, foi liberado no
final da tarde de ontem (6). Com
fluxo de veículos de cerca de 15

mil/dia, a via apresentava pro-
blemas constantes no pavimen-
to há décadas e é um dos 32 pon-
tos do município a receber esse
tipo de pavimento, mais eficien-
te e durável, totalizando cerca de

45km de avenidas e ruas da ci-
dade. A obra integra pacote de
recapeamento iniciado pela Pre-
feitura que vai beneficiar 258 km
de vias, dividido em quatro eta-
pas, com material asfáltico e de

concreto. O serviço de pavi-
mentação continua na mesma
via e no mesmo sentido, no tre-
cho entre o posto de combustí-
veis Rezendão até a passarela
de pedestre (Arcelormittal). A9

NOVOS VEÍCULOS NA COLETA DE LIXO — A Prefeitura de Piracicaba recebeu cinco novos veículos para reno-
vação da frota de coleta de lixo e operação no tratamento de resíduos sólidos no aterro sanitário da cidade. A4

Divulgação/CCS

RECAPEAMENTO — A Prefeitura de Rio das Pe-
dras está comemorando a finalização de recapea-
mento em várias ruas e avenidas da cidade. A20

Divulgação/Prefeitura
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Morremos apenas uma
vez e ressuscitaremos

para o juízo final?

Aciência já comprovou que
após a morte biológica, é
  iniciado o processo de de-

composição do corpo, dissipan-
do as suas moléculas na nature-
za, o que impossibilita alguém
ressuscitar. Entretanto, os Evan-
gelhos citam que Jesus ressusci-
tou, fato que foi testemunhado
pelos seus apóstolos e seguido-
res. Contudo, o Cristo não se
manifestou fisicamente. Surgiu
em corpo espiritual, materializa-
do, para ser visto e inclusive to-
cado pelos discípulos. Com isto,
ficou demonstrada a vida após a
vida, e que a morte biológica não
mata o Espírito. Isto serviu para
a criação de um dogma teológico
religioso, no qual temos apenas
uma vida na Terra e, após a nos-
sa a morte, ressuscitaremos no
juízo final, para ser julgado, po-
dendo ser conduzido para o Céu
ou Inferno, por toda a eternida-
de, dependendo da nossa condu-
ta aqui na Terra. Este conceito
está alicerçado em uma Epístola
de Paulo: "e, assim como aos
homens está ordenado morre-
rem uma só vez e, depois disto, o
juízo" (Hebreus 9,27). Realmen-
te, temos apenas uma vida e
morremos apenas uma vez, mas
temos várias existências na Ter-
ra. As religiões dogmáticas que
adotam a unicidade da existên-
cia, assumem que Deus cometeu
um erro, criando um homem im-
perfeito e que Ele não tem mise-
ricórdia, pois, condena ao fogo
eterno as almas que cometeram
iniquidades. Um contrassenso,
pois, Deus é um Pai Bondoso. Ele
nos criou simples e ignorante
para evoluirmos através da re-
encarnação. Podemos regressar
à escola terrena inúmeras vezes
para o devido aprendizado, vi-
venciando as expiações e repa-
rações que se façam necessárias.

A preexistência da alma
está registrada em várias pas-
sagens Bíblicas, sendo necessá-
rio entendê-las além da letra,
usando o raciocínio e o bom
senso, para descobrir o signifi-
cado de certas figuras de lingua-
gem. O próprio apóstolo Paulo
nos adverte para que não faça-
mos interpretações literais da
Bíblia: "o qual nos habilitou
para sermos ministros de uma
nova aliança não da letra, mas
do espírito, porque a letra mata,
mas o espírito vivifica." (2 Co-
ríntios 3: 6). Em dois episódios
significativos, Jesus discorreu
sobre a necessidade da reencar-
nação. Em seu encontro com

Na TNa TNa TNa TNa Terraerraerraerraerra
permanecerãopermanecerãopermanecerãopermanecerãopermanecerão
apenas osapenas osapenas osapenas osapenas os
Espíritos comEspíritos comEspíritos comEspíritos comEspíritos com
inclinaçõesinclinaçõesinclinaçõesinclinaçõesinclinações
para o bempara o bempara o bempara o bempara o bem

Nicodemos afirmou "que se al-
guém não nascer de novo, não
pode ver o reino de Deus". (João,
3: 3). Noutro evento, visando
confirmar ser o Messias, pois,
conforme o profeta Malaquias,
Elias voltaria antes do "grande
e terrível dia do Senhor" (Mala-
quias 4:5), Jesus disse: "Elias há
de vir para restabelecer todas as
coisas. Mas eu vos digo que Eli-
as já veio e não o reconheceram,
mas fizeram com ele o que qui-
seram. Do mesmo modo, tam-
bém o filho do homem está para
sofrer da parte deles. Então, os
discípulos compreenderam que
Jesus lhes tinha falado a respei-
to de João Batista". (Mateus,
17:10-13). O profeta Elias (IX
a.C.), como qualquer ser huma-
no, morreu, aparentemente
num cataclismo natural, embo-
ra descrito alegoricamente na
Bíblia (2 Reis, 2). Ele reencar-
nou como João Batista, primo
de Jesus, confirmando o dog-
ma científico da reencarnação.

Quanto a teologia dogmáti-
ca do "juízo final", na concepção
espírita, esta expressão é uma ale-
goria das religiões tradicionais
(institucionalizadas), significan-
do o final de mais um ciclo evo-
lutivo da Humanidade. A Terra
está sendo promovida de mun-
do de provas e expiações para
mundo de regeneração. Deus nos
concedeu o livre arbítrio, atrela-
do a lei de causa e efeito. Temos
a liberdade de agir conforme os
nossos interesses, mas colhere-
mos sempre os efeitos de nossas
ações. Concluído o período atu-
al, concedido para o aprendiza-
do, as almas recalcitrantes no
mal serão transferidas para um
mundo primitivo, podendo re-
tornar posteriormente, se modi-
ficarem as suas disposições men-
tais. Na Terra permanecerão ape-
nas os Espíritos com inclinações
para o bem. Porém, em qualquer
situação, eventualmente todos
os indivíduos despertarão para
a vivência plena dos ensinamen-
tos de Jesus.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

Cidades e seus títulos
Douglas S. Nogueira

Todos nós sabe-
mos que Santa
Bárbara d´Oeste

e Americana, no passa-
do, receberam os títu-
los de "Pérola Açuca-
reira" e "Princesa Tece-
lã", respectivamente.

A cidade barba-
rense sempre mostrou ao mundo
sua capacidade para produzir açú-
car, isso graças às diversas usinas
e aos incontáveis hectares de cana-
de- açúcar que rodearam por mui-
to tempo a mesma, daí o título "Pé-
rola Açucareira". Por outro lado a
vizinha americanense com suas
fortes tecelagens lançava aos qua-
tro cantos do planeta, sua fama em
relação à produção de fios e tecido,
recebendo então merecidamente a
titulação "Princesa Tecelã".

Hoje porém, já não se é mais
possível chamar carinhosamente as
duas cidades por essas nomeações.
Mas por que não? Pelo motivo de
Santa Bárbara d´Oeste e America-
na, serem atualmente dominadas
por comércios de todos os ramos,
indústrias metais-mecânica das
mais avançadas e variadas. Além

"Pérola"Pérola"Pérola"Pérola"Pérola
Açucareira"Açucareira"Açucareira"Açucareira"Açucareira"
e "Princesae "Princesae "Princesae "Princesae "Princesa
TTTTTecelã" já nãoecelã" já nãoecelã" já nãoecelã" já nãoecelã" já não
existem maisexistem maisexistem maisexistem maisexistem mais

do que o povo barbaren-
se nos dias atuais, não
sofre mais com tantas
queimadas de cana ou
faíscas proporcionadas
pelas chaminés das usi-
nas, se isso ocorre é em
baixa escala. Já a popu-
lação americanense tem
em seu território comér-
cios fortíssimos, sendo

até mesmo referência para a região
e algumas indústrias metalúrgicas,
montadoras entre outras de porte
considerável, deixando um pouco
de lado as tradicionais tecelagens.

Por tudo isso, podemos di-
zer que "Pérola Açucareira" e
"Princesa Tecelã" já não existem
mais, pois a modernidade mun-
dial e a obrigatória mudança
tecnológica, modificaram as tra-
dições de ambas as cidades.

———
Douglas S. Nogueira,
escritor

Dirceu Cardoso Gonçalves

Abre-se (dia primeiro) o mês
em que se completa a sexta
 década da Revolução de

1964, assim denominada pelos que
a empreenderam e rebatizada como
"golpe" ou "ditadura" pelos seus
adversários que, a bem da verda-
de, só adotaram a nova nomencla-
tura depois de 1985, quando os
militares deixaram o poder e o de-
volveram aos civis, entre os quais
aqueles que se ausentaram em
1964, viveram no exílio, e  só volta-
ram na certeza da reabilitação atra-
vés da Lei da Anistia, assinada pelo
general João Batista Figueiredo,  o
último presidente do ciclo militar.

A tônica do levante - pouco
importando o nome que lhe de-
ram no seu vigor ou depois dele -
era de que, naquela época, as for-
ças políticas de direita temiam que
o presidente João Goulart desfe-
chasse um golpe de esquerda. Já a
esquerda temia que os adversári-
os do presidente o golpeassem e
instalassem uma ditadura de di-
reita. Goulart prometia reformas
de base que os adversários enxer-
gavam como instrumentos do gol-
pe esquerdista supostamente apoi-
ado pela China e União Soviética.
Os quartéis estavam sensíveis e
,principalmente, os fuzileiros na-
vais  comandados pelo almirante
Cândido Arag ão, fiel ao presiden-
te, que  quebram à  hieraquia.

O presidente Goulart convo-
cou, para a noite de 13 de março, o
Comício da Central do Brasil, cujo
palanque foi montado na Praça da
República (RJ), onde, juntamente
com seu cunhado Leonel Brizola,

ex-governdor do Rio Grande do
Sul, explicou as reformas a uma
multidão de 150 a 200 mil expecta-
dores (os atores divergem quanto
ao número dos presentes). O Pais
vivia sob intensa boataria, mas o
presidente ainda tinha como certa
a sua permanência no poder.

No dia 19, realizou-se, em São
Paulo, a Marcha com Deus pela
Famiia e pela Liberdade, que reu-
niu muitos manifestantes, capi-
taneados por entidades de mu-
lheres católicas com o apoio da
Fiesp (Federação das Indústrias
do Estado de São Paulo) e políti-
cos proeminentes, como os gover-
nadores Adhemar de Barros (SP)
e Carlos Lacerda (RJ) e o presi-
dente do Senado Federal, Auro
Soares de Moura Andrade. Nos
dias seguintes a mesma manifes-
tação, contra Goulart e seu gover-
no, ocorreu em diferentes locali-
dades do interior e capitais, sem-
pre reunindo um segmento da
Igreja Católica e forças de direita.

Na madrugada do dia 31, o
general Olimpio Mourão Filho, co-
mandante da 4ª Região Militar,
partiu de Juiz de Fora (MG) com
sua tropa, rumo ao Rio de Janeiro,
com o objetivo de depor o presiden-
te. No caminho, em vez de encon-
trar tropas legalistas com quem
poderia até ter de combater (o que
transformaria a marcha em guer-
ra civil), deparou com outros des-
contentes, que engrossaram sua
coluna e todos foram para a ex-
capital federal. Chegando ao des-
tino, Mourão apresentou a tropa
ao general Castello Branco, o mais
antigo no posto que dias depois
seria anunciado como próximo

O presidente doO presidente doO presidente doO presidente doO presidente do
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Os 60 anos da Revolução (hoje dita Golpe) de 1964

presidente da República.  João
Goulart seguiu para o Rio Grande
do Sul, seu Estado de origem, onde
se sentia mais protegido, enquan-
to o presidente do Senado, Auro
Soares de Moura Andrade - que
já havia participado da manifes-
tação em São Paulo, ao final de
uma tumultuada sessão, declarou
vaga a Presidência da República
em razão da ausência do seu titu-
lar e deu posse ao deputado Rani-
eri Mazzili, presidente da Câma-
ra, como presidente interino.

Goulart seguiu para o Uru-
guai, onde recebeu asilo político. , e
Castello Branco, escoleido  em elei-
ção indireta realizada pelo Con-
gresso Nacional, foi empossado em
15 de aqbril, . declarando fazê-lo
para garantir a manitenção da de-
mocracia. Aliás, durantre os 21
anos que estiveram à frente do go-
verno, os militares se disseram de-
mocráticos, mesmo quando adota-
vam medidas de força, todas justi-
ficadas como defesa do regime.

Passados 60 anos - 5 presiden-
tes militares e 9 civis, independen-
te do desenvolvimento tecnológico
do mundo globalizado, o Pais con-

tinua a viver o mesmo impasse po-
lítico. A direita e a esquerda diver-
gem e acusam-se mutuamente de
pretenderem dar o golpe de Estado
ideológico. Não evoluímos em ter-
mos de definição política. Foi um
vôo de galinhas que durou todo
esse tempo e não proporcionou
a evolução que esperávamos.

O movimento de 1964 já se
encontra sob a poeira da História.
Mas ainda pode render às novas e
futuras gerações preciosas lições do
que fazer e também do que não fa-
zer para o País e a Sociedade evolu-
írem. O melhor, no entanto, seria
todos esquecerem as motivações
das revoluões já  vividas pelo País -
que tiveram significado em suas
épocas mas hoje são apenas regis-
tros cronológicos - e olhar para a
frente, em busca de novas defini-
ções para a Pátria e a Nação. Á
guas passadas não movem moi-
nhos, mas as águas do presente se
bem admnistradas podem fazer o
futuro melhor, da mesma forma
que, negligenciada, levarão ao de-
sastre. A guerra  ideológica já trou-
xe muito sofrimento à população.
Melhor seria arquivá-la no passa-
do - que é o seu lugar - e dar a
oportunidade para aflorar o Bra-
sil que todos sempre sonhamos,
mas, tristemente, ainda está no fu-
turo e os acontecimentos do presen-
te não garantem que um dia vamos
alcançá-lo... Acordem todos!!!

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
tenentedirceu@terra.com.br
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Anarcopopulismo

Quando se for-
mavam as ba-
ses da demo-

cracia moderna, no
período entre as re-
voluções inglesa,
americana e france-
sa, ou entre Locke,
Voltaire, Rousseau,
Madison - isto é,
quando se invocava
o predomínio da razão -, sur-
giu uma palavra para negar
valores: niilismo. Etimologica-
mente, a palavra vinha de
"nada", podia-se dizer que era a
negação das ideias. Nietzsche lhe
deu sua carta de alforria. O nii-
lismo, segundo ele, esvaziava a
humanidade de significado, pro-
pósito, valores. Mas a frase defi-
nitiva é de Dostoiévski: "Se Deus
não existe, tudo é permitido."

Ser um niilista representava,
quando eu era jovem, a manifes-
tação de uma vontade desagre-
gadora, desesperada e inútil. Eu,
meus amigos, os políticos com que
convivíamos, tínhamos ideias,
sonhos, divergíamos sobre a teo-
ria e a prática da política, mas ví-
amos uma sociedade a ser trans-
formada com a ação do homem.

Nossa repulsa ao nii-
lismo era definitiva.

O outro lado do
niilismo é o agir negati-
vo, o anarquismo. Este
tem derivas para o so-
cialismo e para o terro-
rismo. Na mesma famí-
lia surgem os populis-
mos concentracionári-
os, nazismo, fascismo,

comunismo etc. Com a vitória do
capitalismo a anarquia volta-se
para a antiglobalização e, natural-
mente, na negação do Estado, o
anarcocapitalismo. Daí para o
atual populismo de direita, para
a alt-right foi um pequeno passo.

Para cada corrente surgem
logo os teóricos. O anarcopopu-
lismo, a mistura de demagogia
bagunceira que varre o mundo,
tem como cérebro Steve Ban-
non, que não chega a formular
um pensamento, mas desdobra-
se em ações. O objetivo é desin-
tegrar o Estado de Direito.

Entre nós, se escapamos do
desastre maior do 8 de janeiro, vi-
vemos hoje um Parlamento sem
valores, sem ideias, sem progra-
mas. Atomizada a representativi-
dade, torna-se quase impossível

governar. O sistema de votação
virtual, introduzido sob pretexto
da pandemia, acabou com o deba-
te parlamentar, reduzido às pau-
tas corporativistas. Inevitavel-
mente os poderes entram em
conflito. Há apenas o fascínio por
um mundo a ser conquistado por
todos os meios - e destruído.

A Inglaterra fez o Brexit como
solução para a crise partidária e,
com o seu desastre, vê o aprofun-
damento desta crise. A falta de
lideranças abala a Europa. Putin
se especializa no assassinato po-
lítico e se coloca com Zelenski aci-
ma do sofrimento de seus povos.

Mas o mais incompreensível
exemplo vem dos Estados Unidos.
Vivi na convicção, forjada na lei-
tura dos Fundadores, de Lincoln,

de Tocqueville, de que a Consti-
tuição americana, com seus "che-
cks and balances", era inabalá-
vel. Agora a vejo vacilar diante
da segunda onda do ataque de
Donald Trump. A Suprema Cor-
te, em crise moral e politizada,
decidiu examinar, nas calendas
gregas, se um presidente ameri-
cano tem imunidade absoluta.

Um jornalista do NY Times
examinou o programa de governo
de Trump. Diz ele que seu projeto
não é eliminar o Estado: é usar o
Estado para o benefício dos super-
ricos que o apoiam - e, possivel-
mente, lhe darão o dinheiro para
pagar as multas de mais de meio
bilhão de dólares que equivalem a
toda a sua fortuna. Um dos pon-
tos é acabar com a separação en-
tre Igreja e Estado: pobres Jeffer-
son e Madison, que a fixaram
como ideia central da liberdade de
pensamento e devem estar giran-
do sem parar em seus túmulos.

Um mundo incompreen-
sível para mim.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

O fim do garoto propaganda?
Ari Junior

Assisti recente-
mente uma pes-
 soa alegando

que hoje não existem
mais os conhecidos "ga-
rotos propaganda"
como antes. Fiquei in-
trigado com isso, mas
ele explicou: o fato é
que, com a existência das mais di-
versas redes sociais, estas acabam
atingindo preferencialmente, pú-
blicos específicos, e isso faz com que
os anunciantes também tenham de
ter estratégias diferenciadas para
atingir cada um dos públicos alvo.
Antes, como a bem dizer só havia
televisão e rádio como veículos de
disseminação de informações, o
mesmo garoto propaganda servia
aos dois meios de comunicação.
Estes abrangiam todas as classes
de pessoas, e uma estratégia ape-
nas era suficiente. Quem não se
lembra do bordão "quer pagar
quanto", "compre Bottini, compre
Bottini" "1001 utilidades", e au-
tomaticamente, já não associa à
pessoa do vendedor? Essa era a

intenção, fixar a mar-
ca, o produto, na nos-
sa mente, e por isso,
alguém carismático e
insistente era contra-
tado para isso, o nos-
so garoto propaganda.

Essa pessoa cita na
sequência um banco fa-
moso no País, e diz:
veja, na TV, esse banco

tem um garoto propaganda, que
não é o mesmo dos seus anúncios
no Instagram, e que não é o mes-
mo nos anúncios do You Tube, e
que já é outra pessoa, quando aces-
samos o site deste banco. Para cada
ambiente de anúncio, foi pensado
quem seria o público consumidor
que mais acessa essa plataforma, e
o vendedor que foi escolhido tem a
meta de agradar esse público. Em
alguns casos, o mesmo produto (o
banco), é vendido por um sóbrio
senhor grisalho de terno, por uma
garota de cabelos coloridos e tênis,
e por um rapaz musculoso de ca-
miseta e algumas tatuagens, depen-
dendo de onde está sendo anunci-
ado. Tudo para diversificar, e atin-
gir o consumidor que acaba por
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simpatizar com aquela figura que
está lhe oferecendo abrir uma
conta ou tomar um empréstimo.

O que isso deve nos apontar,
afinal, de uma forma ou de outra,
todos somos vendedores, em mai-
or ou menor escala? Um aspecto
que não nos pode mais passar des-
percebido é que as velhas fórmu-
las de abordagem estão cada dia
mais obsoletas e ultrapassadas. O
que não significa que os valores
também ficaram. Valores, carac-
teres e princípios, são imutáveis e
indeléveis. Mas, respeitando-se es-
tes critérios, temos de nos adap-
tar às novas mídias e assim, aos
novos tempos. Você pode vender
LPs de vinil a um rapaz de 19 anos,
mas, se o vendedor que o abordar
for um senhor sóbrio, de terno cin-
za escuro, com face sisuda, dificil-

mente ele ficará tentado a comprar
nas mãos deste garoto (não tão ga-
roto) propaganda. Porém, se for o
mesmo LP de vinil, dum artista
atual, apresentado por uma garo-
ta com um visual mais despojado
e que entenda tanto do que está
vendendo, e ainda mais, para
quem está vendendo, o mesmo
produto, que é, por conceito,
vintage, direcionado a pessoas
com mais idade, passará a ser
interessante para esse jovem,
que provavelmente, o comprará.

Assim, concluímos que sim,
o garoto propaganda chegou ao
fim, mas, deu lugar aos garotos
e garotas propagandas, sejam es-
tes de 18 ou 80 anos, designados
para as mais diversas platafor-
mas, a fim de divulgar exatamen-
te o mesmo produto, mas, cada
um à sua maneira, aumentando as-
sim, as vendas da empresa con-
tratante. O futuro chegou, e como
cantou Geraldo Vandré, "quem
sabe, faz a hora, não espera
acontecer". Viva a modernidade!

———
Ari Junior,  escritor,
comprador
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

AGRO
O brasileiro tem que ter or-

gulho do agro. O homem do
campo, buscando cada vez
mais aperfeiçoamento tecnoló-
gico, vê o trabalho/produção
ganhando sucesso, alcançan-
do resultados não obrigatori-
amente surpreendentes, mas
fantásticos. O PIB de 1023 de
2,9% tem 15,1% da participação
do agro. A China anuncia o
aumento da exportação da car-
ne de frango brasileira. O nos-
so agro alimenta 800 milhões
de pessoas, segundo a Embra-
pa, com uma participação de
100 bilhões de dólares no mer-

cado mundial. Porém, um em-
baraço: o parlamento francês,
com votos dos ecologistas, soci-
alistas e extrema direita, decide
não aprovar acordo entre a
União Europeia e o Mercosul,
travando grandes negócios. A
posição dos europeus é radical,
alegando falta de entendimen-
to em questões ambientais.

PONTO FINAL
A dengue avança. Em Pi-

racicaba, a Secretaria de Saú-
de comunica que tudo está sob
controle.  Contudo, vamos
permanecer atentos. Cada um
deve cuidar do seu espaço.

No Dia Internacional da
Mulher, é essencial refle-
tir sobre a importância

da saúde feminina e a necessida-
de de priorizá-la em todas as es-
feras da sociedade. A saúde da
mulher não deve ser vista como
uma questão secundária, mas
sim como um pilar fundamen-
tal para o bem-estar individual
e coletivo. Na coluna desta se-
mana, trago alguns aspectos
cruciais da saúde da mulher e
desafios a serem superados.

DESAFIOS - Um dos prin-
cipais desafios enfrentados pe-
las mulheres hoje é o acesso equi-
tativo a serviços de saúde de qua-
lidade. Muitas mulheres em todo
o mundo ainda enfrentam bar-
reiras no acesso a cuidados de
saúde essenciais, sejam relacio-
nados à saúde reprodutiva, saú-
de mental ou prevenção de do-
enças crônicas. Essa disparida-
de no acesso reflete desigual-
dades estruturais que precisam
ser abordadas com urgência.

SAÚDE REPRODUTI-
VA E AUTONOMIA - A saú-
de reprodutiva é um componen-
te central da saúde da mulher,
abrangendo desde o acesso a
contraceptivos até o direito à
maternidade segura e informa-
da. É fundamental que as mu-
lheres tenham autonomia sobre
seus corpos e decisões reprodu-
tivas, sem sofrerem pressões
externas ou restrições injustas.
O respeito à autonomia reproduti-
va é essencial para garantir o bem-
estar e a saúde das mulheres.

SAÚDE MENTAL E
BEM-ESTAR - A saúde mental
das mulheres é outra área que
merece destaque. Questões como
ansiedade, depressão, traumas
passados e violência de gênero po-
dem impactar significativamente
o bem-estar emocional e físico das
mulheres. É crucial que haja in-
vestimentos em serviços de saú-
de mental acessíveis e livres de
estigma, que atendam às neces-
sidades específicas das mulheres
em diferentes fases da vida.

EMPODERAMENTO E
EDUCAÇÃO - Além de políti-
cas e serviços de saúde adequa-
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dos, o empoderamento das mu-
lheres e a educação em saúde
desempenham um papel funda-
mental na promoção de uma
vida saudável. Quando as mu-
lheres são capacitadas com in-
formações precisas e apoio ade-
quado, têm maior probabilida-
de de tomar decisões informa-
das sobre sua saúde e buscar
cuidados quando necessário.

À medida que celebramos o
Dia Internacional da Mulher, é
crucial lembrar que a luta pela
igualdade de gênero também pas-
sa pela garantia de que todas as
mulheres tenham acesso a servi-
ços de saúde de qualidade e res-
peitosos. A saúde da mulher não
é apenas uma questão de indivi-
dual, mas também de justiça so-
cial e direitos humanos. É hora
de unirmos esforços para garan-
tir que a saúde e o bem-estar das
mulheres sejam priorizados e pro-
tegidos em todo o mundo.

Este artigo é um lembrete de
que a saúde da mulher deve ser
uma prioridade contínua em to-
das as agendas de políticas pú-
blicas e sociais, e que juntos po-
demos trabalhar para criar um
futuro mais saudável e equitati-
vo para todas as mulheres.

José Renato Nalini

É natural o anseio
a liderar, em vez
 de ser liderado.

As pessoas que estu-
dam e se preparam
para a renhida luta exis-
tencial, querem ser ou-
vidas, respeitadas, se-
guidas. Mas a absorção
de informações, colecionar dados,
decorar teoria, é muito pouco para
garantir o exercício da liderança.

Um líder não é aquele que
se impõe pela autoridade. Pela
excessiva rigidez. Pela imposi-
ção de uma disciplina que só
prospera em virtude da sua po-
sição hierárquica. Um líder é
alguém predestinado a seduzir
as pessoas com as quais traba-
lha, fazendo-se alvo de considera-
ção, não por seu poder de mando,
mas por seu talento em cativar.

É muito raro que a
educação formal, tão
negligenciada em seus
aspectos socioemocio-
nais, se devote à prepa-
ração de lideranças. O
mundo está em transi-
ção e para obter um lu-
gar que gere satisfação
íntima e também seja
relevante para o apri-

moramento do convívio, o líder -
ou o candidato a sê-lo - deve em-
penhar-se por iniciativa própria na
procura de caminhos viáveis.

Os desafios da liderança mo-
derna reclamam que o líder seja
flexível. Precisa ajustar o seu es-
tilo às necessidades individuais
de cada integrante de sua equi-
pe. Deve formar relacionamen-
tos calcados em empatia e não
desconhecer emoções. Lembrar
que todo ser humano tem algu-
ma qualidade que deve ser lapi-
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Quer liderar? Então aprenda

dada, enquanto que as arestas
devem ser trabalhadas para não
atrapalhar o percurso laboral.

Um líder vai compreender a
natureza das preocupações de seus
liderados. Assumirá o papel de um
fomentador das potencialidades de
cada integrante de seu grupo. Um
líder é alguém que precisa gostar
de pessoas. De qualquer pessoa,
de ser humano em suas múlti-
plas formatações. Lembrar-se de
que as criaturas racionais são
singulares, heterogêneas e irrepe-
tíveis. Mesmo os gêmeos univiteli-
nos são diferentes, não idênticos.

Atender ao comando de me-
tas e indicadores é insuficiente
para garantir um clima de geral
crescimento do ambiente de tra-
balho. O bom líder detecta a voca-
ção de cada liderado e o incentiva
a prosseguir. E, o principal, ter na
consciência a relevância de seu
papel. Uma frase estranha, algo
que possa vir a ser interpretado
erroneamente, causa males du-
radouros e insuscetíveis de se-
rem identificados de imediato.

Por isso, quem pretende li-
derar, tem de aprender a fazê-
lo de forma adequada. Com
humildade, perseverança e mui-
to respeito pelo semelhante.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Papel das bactérias na natureza (II)
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enças e da manutenção
da saúde, assim como
na solução de problemas
industriais e da agricul-
tura, desenvolvendo-se
novas tecnologias. A mi-
crobiologia dos dias
atuais progrediu bas-
tante nos campos da
imunidade, quimiotera-
pia, vírus e genética mi-

crobiana. Muitas das doenças in-
fecciosas foram dominadas atra-
vés da aplicação de imunidade, qui-
mioterapia e medidas sanitárias,
visto que as doenças infecciosas
veiculadas pelo ar como (por exem-
plo influenza, resfriado comum),
ou adquiridas por contato (doença
venérea) e muitas outras mais cons-
tituem uma ameaça permanente.

Quando olhamos para a cavi-
dade oral, por exemplo, ́ carie den-
tal e doença periodontal, sabemos
que são doenças universais, pelo

Jose F. Höfling

Estivemos escre-
vendo um pouco
 sobre o papel das

bactérias na natureza,
permitindo a compreen-
são da importância des-
ses microrganismos
nos processos que com-
põem a biologia dessas
comunidades e suas consequênci-
as positivas para o meio ambiente.

Embora costumamos ver os
microrganismos negativamente,
já que causam doenças para os
seres humanos e animais, é pre-
ciso entender o significado fun-
damental desses organismos
para o planeta envolvendo os
seres vivos de modo geral. As-
sim pesquisas com microrganis-
mos tem tido amplas aplicações.

Progressos tem sido obtidos de
forma favorável no estudo das do-

menos em humanos adultos... O
estudo dos vírus tem ocorrido com
rapidez, gerando conhecimento so-
bre a maneira pela qual esses para-
sitam as células e orientam suas re-
ações energéticas para forçar a sín-
tese de novos vírus tanto em ani-
mais, como vegetais e humanos,
permitindo a sua reprodução e so-
brevivência, lembremos de tudo que
aconteceu na pandemia e com que
rapidez se multiplicou levando, nesse
caso, ao óbito milhões de seres hu-
manos em todo o mundo. Por outro
lado, o estudo da estrutura e fun-
ção dos quimioterápicos, no entan-

to, permitiu estabelecer seu modo
de ação e conduziu à síntese de
novos agentes, cujas propriedades
são adequadas para uma deter-
minada necessidade ou situação.

Envolvidos na microbiologia
de patogênicos estão também os
novos desenvolvimentos nas in-
dústrias de fermentação e farma-
cêutica de produção de antibióti-
cos, vitaminas, drogas biológicas e
quimioterápicas. O estudo da vari-
ação microbiana (genética microbi-
ana) desenvolveu uma nova disci-
plina da biologia celular e molecu-
lar, em franco progresso, que envol-
ve uma porção maior da genética
moderna. Creio, dessa forma. fazen-
do uma analogia, com outros fatos,
que podemos também dizer: "Ruim
com eles, pior sem eles." Como já
disse alguém, está tudo aqui...

———
Jose F. Höfling, biólo-
go/Unicamp

De que Estado estamos falando?
Jonathan Hernandes

Marcantonio

Quando leio os
comentários e
opiniões acerca

da divulgação do défi-
cit público pelo governo
federal, tenho aquela
sensação de que falta
algo e não é pela quali-
dade das opiniões (de parte delas,
pelo menos), mas sim pelo enfoque
que essas análises dão a esse fato:
Todas as opiniões, balizadas em nú-
meros e projeções de crescimento
econômico, tentam extrair desses
mesmos números sínteses avalia-
tivas sobre o sucesso ou fracasso
do governo federal (tanto o atual,
como o anterior). Porém o que me
faz sentir a lacuna mencionada tem
a ver, acredito, com a mudança
paulatina de perspectiva que a es-
fera pública tem sobre o papel que
o Estado Brasileiro deve ter na eco-
nomia. Disso, é possível se extrair
dois questionamentos: (1) Com
relação à economia, o Estado serve
para quê? E, atualmente, mais im-
portante: (2) Nós queremos que o
Estado continue servindo para isso?

Vamos tentar entender a pri-
meira: Não sei se por vício profissi-
onal, toda vez que surgem ques-
tões dessa natureza, tento consul-
tar a Constituição Federal para sa-
ber se, lá, há algo escrito a respeito
e, nesse caso, há. Em relação à eco-
nomia, a Constituição apresenta o
Estado Brasileiro dentro de um
modelo keynesiano, o que quer di-
zer que o Estado possui uma fun-
ção distinta dos demais agentes

econômicos. Trocando
em miúdos, enquanto
todos nós, pessoas e em-
presas, buscamos obter,
através das relações
econômicas, ganhos
monetários por inter-
médio dos fatores de
produç&atil de;o que
detemos (capital, terra e
trabalho, basicamente),

o Estado se preocupa em manter o
mercado saudável e funcional, com
políticas de ajustes em pontos que
o livre mercado efetivamente não
consegue agir. Esses temas são va-
riados e podem ser desde questões
de redução de desigualdade social,
até questões de combate a mono-
pólios, cartéis econômicos, manu-
tenção de livre iniciativa, etc.

As opiniões de especialistas
também variam sobre o sucesso e
os benefícios desse modelo e por
volta do fim do século XX, esse de-
bate, que ainda existe no âmbito
científico, se politiza, resultando em
uma apropriação ideológica, com
todas as consequências de rotula-
ção, intolerância e conclusões pre-
cipitadas que esse tipo de apropria-
ção gera. Os mais liberais, ditos de
direita, criticam essa abordagem
econômica do Estado, dizendo que
isso atrapalha a economia (mesmo
que historicamente tenha salvado
o capitalismo algumas vezes). Além
disso, atribuem, muito equivocada-
mente, à preocupação com a redu-
ção das desigualdades sociais um
traço "socialista" ou "comunista"
a depender do fervor e do nível de
ignorância de quem fala. Já aque-
les mais progressistas (mas ainda

capitalistas, frise-se) acreditam que
o progresso e crescimento econô-
mico só é possível se alguns alicer-
ces sociais estiverem satisfeitos.
Esses, considerados de "esquerda",
estão, quer se aceite ou não, mais
alinhados com a perspectiva capi-
talista prevista na Constituição.
Dessa forma, quando se enxerga
o papel do Estado nessas lentes,
não há nada de estranho em se
gastar, pois o gasto se refere a um
projeto de Nação (previsto no ar-
tigo 3º da Constituição Federal),
em que o Estado arrecada e redis-
tribui a partir das demandas pró-
prias para a construção de um
Brasil mais próspero e menos de-
sigu al. Se todos estivessem de acor-
do com essa perspectiva, os textos
sobre o déficit público deveriam
estar muito mais preocupados com
o que, e com qual qualidade esses
gastos foram realizados e, daí sim,
teríamos opiniões relevantes e
construtivas acerca desse tópico.

Contudo, o que se vê, em al-
guns casos, é uma crítica, ainda
incipiente e rasa, sobre essa atu-
ação estatal. Críticas que relacio-
nam quase que como sinônimos
"gastos" e "privilégios" e, embora
sem argumentações robustas, são

relevantes por nos levar à segun-
da pergunta, pois mostram um
certo descontentamento com o
modelo vigente: Ainda queremos
ser um Estado keynesiano? Es-
sas reclamações são oriundas do
povo brasileiro ou atribuídas ao
povo de maneira retórica, masc
arando interesses particulares?

Dentro desse contexto, então,
temos duas formas de enxergar o
déficit público de mais de 230 bi-
lhões de reais: ou como uma ques-
tão transitória que será minimiza-
da a partir de maior e mais efetiva
fiscalização com os gastos públicos,
bem como pela redução de deman-
das específicas causadas por políti-
cas públicas duvidosas, como blo-
queio de precatório por lei, ou ain-
da, por antecipação de pagamen-
tos desses mesmo precatórios, e,
nesse caso, a vida segue; ou parti-
mos do pressuposto de que o Esta-
do é um estorvo à Economia e que
o dinheiro destinado ao seu "sus-
tento" deve se restringir a uma qu
antia específica e o resto deve ser
drasticamente cortado. Nesse caso,
precisamos parar e rediscutir, des-
de o tamanho do Estado, aos bene-
fícios pagos a servidores e políti-
cos, incluindo o salário e a quan-
tidade de verbas e emendas par-
lamentares pagas, o que abrange
necessariamente aqueles dos que
defendem o Estado Mínimo. Os
dois, ao mesmo tempo, não dá.

———
Jonathan Hernandes
Marcantonio, Doutor
em Direito pela PUCSP,
advogado empresarial
em São Paulo
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Prefeitura recebe 5 novos veículos
para serviços de limpeza pública
Novos caminhões de coleta de lixo têm estampas que
incentivam adoção de animais e valorizam arte de Piracicaba

MMMMMULHERULHERULHERULHERULHER

Semdettur realiza 2ª Ação em
Prol da Empregabilidade

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 7 de março de 2024A4

A Prefeitura de Piracicaba re-
cebeu cinco novos veículos para
renovação da frota de coleta de
lixo e operação no tratamento de
resíduos sólidos no aterro sanitá-
rio da cidade. Dois dos novos ca-
minhões que serão usados na co-
leta trazem estampas que incenti-
vam a adoção de animais e valori-
zam a arte e paisagens da cidade,
com desenhos feitos pelo artista
Diógenes Moura, que mostram o
rio Piracicaba e a Rua do Porto.

A entrega técnica dos veícu-
los foi feita na manhã de terça-
feira (5), na rampa de acesso ao
Centro Cívico, com a presença do
secretário de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), Alex Gama Sal-
vaia, e representantes da Piraci-
caba Ambiental, concessionária do
serviço de coleta e tratamento de
resíduos sólidos na cidade, Dani-
lo Baia, diretor de unidade da
empresa, e Sérgio Marques, geren-
te operacional e de contratos.

Foram entregues dois cami-
nhões compactadores para serem
usados na coleta de lixo, e dois
caminhões roll on e um trator pá
carregadeira para uso no Ecopar-
que de Piracicaba, que vão ope-
rar no tratamento e disposição de
resíduos sólidos no aterro. Pelo
contrato com a concessionária, os
veículos não podem exceder 5
anos de uso, quando deve acon-
tecer a renovação da frota pela
empresa, mas desde o ano pas-
sado os veículos de coleta tam-
bém passaram a ser personali-
zados com estampas temáticas.

Um dos dois novos cami-
nhões que serão usados na coleta
de lixo foi personalizado com fo-
tos de animais que estão disponí-

Veículos de coleta de lixo carregam estampas que incentivam
a adoção de animais e com arte de paisagens piracicabanas
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veis para serem adotados no Nú-
cleo de Bem Estar Animal, para
ajudar na campanha de incenti-
vo à adoção de animais, e o outro
carrega duas ilustrações feitas
pelo artista piracicabano Dióge-
nes Moura que retratam duas
paisagens-símbolo da cidade.

“Além de se dedicar à atuali-
zação tecnológica, com equipamen-
tos 0 quilômetro, também estamos
pensando aqui em conjunto com a
empresa a parte estética. As pesso-
as, quando virem um caminhão de
lixo, elas vão ter a curiosidade: ‘dei-
xa eu ver se esse é aquele que eu já
vi’, já que de um lado tem uma
imagem e do outro tem outra. Isso

tudo é pra ajudar a melhorar a
qualidade de vida dos moradores
no dia a dia de formas diferen-
tes”, disse o secretário da Simap.

“Nós procuramos um artista
que é muito reconhecido por suas
incríveis obras e bem características
da nossa cidade. Com isso veio a
ideia de fazer as margens direita e
esquerda do rio Piracicaba nas late-
rais de um dos nossos caminhões.
Isso faz parte da nossa estratégia
de trazer a comunidade para per-
to da empresa”, completou Baia.

Com os cinco novos veículos
entregues hoje, além de outros
cinco que foram trocados em de-
zembro, o serviço de coleta domi-

ciliar passou a operar com 50%
da frota renovada, e a usina de
tratamento mecânico biológico
teve a frota 100% renovada.

“A renovação da frota tem
como objetivo proporcionar o me-
lhor desempenho e eficiência das
nossas atividades operacionais,
seja na coleta de resíduos domi-
ciliares ou no tratamento de resí-
duos sólidos urbanos. Novos equi-
pamentos proporcionam um me-
lhor desempenho, além de menor
emissão de poluentes, tornando
nossas atividades mais sustentá-
veis e proporcionando uma me-
lhor qualidade [do serviço] à po-
pulação”, explicou Marques.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), realiza
amanhã (8) a 2ª Ação em Prol da
Empregabilidade da Mulher. O
evento, organizado no Dia Inter-
nacional da Mulher, tem a missão
de conectar, engajar, empregar e
qualificar mulheres para o merca-
do de trabalho, oferecendo cerca
de 300 vagas de emprego em 20
empresas. A ação será das 9h às
13h na Estação do Idoso, localiza-
da na rua Doutor João Conceição,
659, na Estação da Paulista. O even-
to é aberto ao público, sem neces-
sidade de inscrição prévia, bas-
tando apenas levar cópias impres-
sas do currículo, que poderão ser
entregues para as empresas.

“A Semdettur está proporci-
onando este presente para as mu-
lheres, no Dia Internacional da
Mulher, com mais de 300 opor-
tunidades para elas entrarem ou
voltarem para o mercado de tra-
balho, e com isso, poderem me-
lhorar suas condições de vida e
de renda. Gostaria de convidar
todas para participar dessa ação
em prol da empregabilidade da
mulher”, disse o secretário da
Semdettur, José Luiz Ribeiro.

Entre as oportunidades ofe-

2ª Ação em Prol da Empregabilidade da Mulher terá 300 vagas
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recidas, há vagas para agente de
limpeza, ajudante de produção,
analista administrativa, analis-
ta contábil, analista de RH, ana-
lista de SGI, assistente fiscal, au-
xiliar de cozinha, auxiliar de es-
critório, balconista de açougue,
operadora de máquina, opera-
dora de caixa, repositora, técni-
ca de segurança do trabalho,
vendedora call center, estágio
para estudantes de nível médio,
técnico e superior, entre outras.

Ao todo, 20 empresas ofere-
cem as oportunidades de empre-
go, entre elas a Hyundai Motor
Brasil, CNH Industrial, Delta Su-
permercados, Grupo Parolar, Ir-
mãos Muffato AS, Argus, Myoung
Shin Brasil (Msb), SPSP Serviços,
Tectêxtil Embalagens Industri-
ais, Tools Digital Services, Uni-
mil Soluções em Colhedoras.

Outras instituições de qua-
lificação, apoio ao empreendedor
e empresas de recursos huma-
nos também participam do even-
to, como o Sest Senat, Agência
Apoio RH, Banco do Povo, Cen-
tro de Apoio ao Trabalhador
(CAT), Centro de Integração
Empresa Escola (CIEE), Lori -
Consultora de Carreira e RH, Polo
de Empregabilidade Inclusiva
(PEI), People RH e Seletiva RH.

AAAAAVVVVV. C. C. C. C. CORORORORORCOCOCOCOCOVVVVVADOADOADOADOADO

Gustavo Pompeo acompanha operação tapa buraco no local
PPPPPEDREDREDREDREDROOOOO K K K K KAAAAAWWWWWAIAIAIAIAI

Vereador protocola pedidos
de serviços para o Caxambu
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Corte de mato, limpeza, reparo asfáltico e
reconstrução de canaletas são necessários

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou três indicações
solicitando ao Executivo serviços
de corte de mato, reparos asfálti-
cos e refazimento de canaleta para
o bairro Jardim caxambu. Na in-
dicação 947/24, Kawai solicita ser-
viços de corte de mato e limpeza
de guia na rua Eng. Agrônomo
Romano Coury, próximo à esqui-
na com a travessa Fortunato Pom-
permayer. Para o vereador, a ma-
nutenção é essencial para a pre-
servação da infraestrutura urba-
na e o bem-estar da comunidade.

A indicação 949/2024 con-
centra-se em reparos asfálticos no
mesmo local. Pedro Kawai reco-
nhece a importância de vias bem
conservadas para a mobilidade e
segurança dos moradores do Jar-
dim Caxambu. Já na indicação
948/24, o vereador aborda a ne-
cessidade de refazimento de cana-
letas para escoamento de águas
pluviais, também nesse cruzamen-
to. Ele salientou que a medida vai
ajudar a evitar problemas relacio-
nados a alagamentos e garantir
uma eficaz drenagem pluvial.

PPPPPERÍMETROERÍMETROERÍMETROERÍMETROERÍMETRO

Camolesi questiona expansão
até o Centro Agrícola Taquaral

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), esteve na manhã de
terça-feira (5), na avenida Cor-
covado, no bairro Vila Sônia,
acompanhando de perto a opera-
ção tapa buraco. O serviço foi exe-
cutado em frente ao condomínio
Ypes, atendendo a uma antiga
demanda da comunidade local.

Desde março de 2021, o parla-
mentar tem cobrado a melhoria da
via, encaminhando mais de 10 pe-
didos, entre indicações e ofícios,
solicitando a realização de reparos
no local. O parlamentar enfatiza
que foram fundamentais e persis-
tência e cobrança para que a ope-
ração fosse finalmente realizada,
trazendo mais segurança e con-

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 9ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(4), o requerimento nº 216/2024,
de autoria do vereador Paulo Ca-
molesi (PDT), que questiona o
Poder Executivo sobre a expan-
são do perímetro urbano na re-
gião leste, principalmente o bairro
Centro Agrícola Taquaral, e sua
relação com o limite das divisas
com a cidade de Rio das Pedras.

De acordo com o vereador, os
moradores do local apresentam re-
sistência em pagar IPTU (Imposto
Predial Territorial Urbano) por vive-
rem em uma área rural. No requeri-
mento, ele quer saber até onde vai a
expansão, qual é o ato administrati-
vo que formaliza a medida, quais são
as medidas de infraestrutura urba-
na planejadas para o local e se foi
realizada alguma consulta pública
para adotar o novo perímetro.
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Vereador Gustavo Pompeo (Avante) acompanha o início
de operação tapa buraco na região de Santa Teresinha,
sanando antiga demanda da Vila Sônia, na avenida Corcovado

forto para todos que utilizam a
avenida Corcovado diariamente.

Pompeo também destaca a
importância da manutenção das
vias urbanas para a qualidade de
vida da população e o aumento da
segurança no trânsito. O parla-
mentar ainda reconhece que só
hoje está programado o reparo em
uma média de 10 buracos ao lon-
go desta avenida. A equipe está
programada para realizar as ma-
nutenções ao longo da semana,
com expectativa de que permane-
çam no local até a conclusão dos
trabalhos, em ação “bem recebida
pelos moradores, que agora po-
dem contar com uma rua mais
segura e transitável”, disse Pompeo.
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Rai de Almeida questiona atraso
no tombamento da Empem

Na última segunda-feira (4),
durante a 9ª Reunião Ordinária, a
Câmara Municipal de Piracicaba
aprovou o requerimento 217/2024,
de autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT). O texto solicita infor-
mações do Executivo sobre o atra-
so na elaboração e publicação do
decreto de tombamento da Empem
(Escola de Música de Piracicaba
Maestro Ernst Mahle) como pa-
trimônio imaterial da cidade.

Rai de Almeida diz que o
tombamento foi acatado por una-
nimidade pelos membros do Co-
depac (Conselho de Defesa do Pa-
trimônio Cultural de Piracicaba)
e que a Câmara Municipal foi no-
tificada da decisão. Porém, até o
momento o decreto que reconhe-
ce o tombamento não foi publica-
do pelo chefe do Executivo.

A parlamentar solicita escla-
recimentos sobre as justificativas
para a demora e questiona em qual
prazo o decreto será publicado. A
falta de manutenção regular no
prédio da Empem também é des-
tacada, evidenciando a urgência
na conclusão desse processo.

O assunto motivou pronunci-

amento da parlamentar na tribu-
na da Câmara, antes do projeto ser
submetido à votação do plenário.
Rai justificou que quatro ex-prefei-
tos de Piracicaba, ex-secretários de
Cultura e ex-dirigentes da Unimep
(Universidade Metodista de Pira-
cicaba) apoiam o tombamento da
Empem. Ela lembrou ainda a exis-
tência de um abaixo-assinado com
mais de 6 mil adesões, solicitando o
processo de tombamento do prédio
e do acervo da Escola de Música.

Em sua fala na tribuna, a vere-
adora trouxe ainda datas relacio-
nadas ao assunto. Segundo ela, o
pedido para análise do tombamen-
to chegou ao Codepac em 6 de outu-
bro de 2022. No dia 11 de outubro
do mesmo ano, o prefeito visitou as
instalações da escola. Já o processo
de tombamento foi aprovado pelo
Codepac em 1º de setembro de 2023.

As declarações de Rai de Al-
meida foram reiteradas pelo co-
lega Pedro Kawai (PSDB), que
criticou a Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural) e disse
que está na hora de a prefeitura
se posicionar sobre o que quer
para a cultura da cidade.

Em indicação enviada ao
Executivo na manhã desta terça-
feira (5), o vereador André Ban-
deira (PSDB) solicita o corte de
mato, a capinação e a limpeza de
uma área de lazer adjacente à Es-
cola Municipal “Prof. Heitor Pom-
permayer”, situada entre as ruas
Fúrio Franceschini e Irmã Mar-
garida Maria, no Jardim Brasília.

De acordo com o texto da in-
dicação 961/2024, corroborado

por fotos, o “mato está altíssimo”,
o que, segundo o vereador, repre-
senta “um risco potencial para a
segurança e o bem-estar dos alu-
nos, professores e demais frequen-
tadores do local”. Ainda de acor-
do com André Bandeira, “o acú-
mulo de vegetação pode se tornar
um criadouro de mosquitos trans-
missores de doenças como a den-
gue, bem como abrigar animais pe-
çonhentos como escorpiões”.
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Indicação pede corte de mato
e limpeza em área no bairro

Propositura pede intervenção em área de lazer próxima à escola
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Pedro Kawai acompanha vistoria
em possível ponto de vazamento
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Município permanece com
capacidade para atender
a demanda de pacientes
Diferente do Estado, números da cidade não classificam epidemia,
mas Prefeitura segue acompanhando possível evolução de casos

O Governo de São Paulo
anunciou ontem (5) decreto de
emergência em saúde pública para
enfrentamento da epidemia da
dengue. A iniciativa se dá em fun-
ção do crescimento dos números
de casos no Estado, passando de
300 casos por 100 mil habitantes,
com número de óbitos para 0,07
por 100 mil habitantes. O registro
de mais de 300 casos por 100 mil
habitantes durante quatro sema-
nas consecutivas classifica o cená-
rio como de epidemia. Em Piraci-
caba, segundo a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, são 216 novos ca-
sos para cada 100 mil habitantes
nas últimas quatro semanas, sem
nenhum óbito. Dessa forma, a
Prefeitura não declarou estado de
emergência, permanece com capa-
cidade para atender a demanda
de pacientes, e segue acompanhan-
do a possível evolução de casos.

O secretário municipal de
Saúde, Augusto Muzilli Junior, ex-
plicou a situação lembrando que
diferente dos anos de 2019 e 2021
– últimos dois anos com grande
número de casos – quando o cres-
cimento dos casos aconteceram em
abril, neste ano houve uma ante-
cipação, iniciando o ano com um
número já muito elevado de ca-
sos, diferente da tendência apre-
sentada nos anos anteriores. “Es-
tamos atentos no monitoramento
de novos casos da dengue, con-
forme preconiza a Organização
Mundial da Saúde bem como
acompanhando a tendência histó-
rica da doença na cidade, uma vez
que em 2024 se apresenta atípica
em todo o Brasil. Apesar do nú-
mero registrado até o momento em
Piracicaba, a rede de saúde tem
absorvido bem o crescimento da
demanda até aqui. Caso avaliar-
mos que seja necessário a amplia-
ção do atendimento, nossas equi-
pes estão organizadas para esta
ação de forma imediata”, apontou.

Ainda segundo Muzzili, a
participação da população no
combate ao mosquito Aedes é
imprescindível. “Enfatizamos a
importância da colaboração da

população no combate à den-
gue. Mais de 80% dos mosqui-
tos estão dentro de nossas resi-
dências, então, se não tivermos
criadouros em casa, o problema
com a dengue tende a reduzir
drasticamente. É preciso tampar
e vedar bem as caixas de água,
quando captar água de chuva
manter os baldes sempre muito
bem tampados e aplicar cloro
para que o mosquito não depo-
site ovos no local, limpar as ca-
lhas, entre outras ações que to-
dos já sabemos. Com este apoio
da população, a cidade não vai pre-
cisar fazer um decreto de emer-
gência para os casos de dengue”.

O secretário reforçou o tra-
balho realizado pela Prefeitura,
por meio do Programa Municipal
de Combate ao Aedes (PMCA) e
seus parceiros. “Somente neste ano,
nos mutirões visitamos mais de 12
mil residências com apoio dos
agentes de saúde, e recolhemos
mais de 48 toneladas de inserví-
veis, material que seria potencial
criadouro da dengue, por meio
dos arrastões. Além disso, temos

permanente trabalho de nebuliza-
ção nas regiões mais afetadas pelo
mosquito da Aedes”, enfatizou.

AÇÕES – O trabalho segue
intensificado na cidade. Hoje, a
equipe de orientação pedagógi-
ca do PMCA começou uma jor-
nada de capacitação de profes-
sores da rede municipal, inicial-
mente, em 16 unidades instala-
das na região Leste. A proposta é
que estes professores sejam mul-
tiplicadores para os estudantes.

Para o próximo sábado, 09/
03, das 8h às 13h, o Mutirão da
Dengue estará nos bairros Itapuã
e Jardim Planalto, tendo como
ponto de encontro o Varejão Mu-
nicipal, ao lado do Terminal de
Ônibus do São Jorge. Na mesma
data, mas das 8h às 14h, o Arras-
tão da Dengue vai passar pelos
bairros Jardim Oriente, Serra Ver-
de, Água Branca e adjacências,
tendo como ponto de encontro a
Igreja Católica do Serra Verde (Av.
Edne Rontani Bassetti, s/nº).

De acordo com Vigilância Epi-
demiológica (VE), de 01/01 a 05/
03 de 2024 foram registradas

5.752 notificações para a dengue
com 1.882 casos positivos e ne-
nhum óbito. No mesmo período de
2023, foram 1.435 notificações, 123
casos confirmados e nenhum óbi-
to. Em 2022, foram 1.044 notifica-
ções, 63 confirmações, sem óbito.

ATENDIMENTO – Todo
indivíduo que apresentar febre
(39°C a 40°C) de início repentino e
apresentar pelo menos duas das
seguintes manifestações – dor de
cabeça, prostração, dores muscu-
lares e/ou articulares e dor atrás
dos olhos – deve procurar imedi-
atamente um serviço de saúde
mais próximo da sua casa para
atendimento médico. Em Piraci-
caba são mais de 70 unidades aber-
tas (USF, UBS, CRAB e UPA) com
equipes preparadas para atender
e acompanhar os casos suspei-
tos e confirmados da doença.

DENÚNCIA – Para de-
nunciar imóveis abandonados
ou locais que tenham possíveis
criadouros da dengue bastar re-
gistrar solicitação junto ao SIP
156 ou diretamente no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.
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Arrastão já recolheu mais de 48 toneladas de inservíveis desde o começo do ano
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Kawai acompanhou vistoria de representantes
da Mirante em rua na Vila Monteiro

Na manhã desta quarta-
feira (6), o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) acompanhou uma
equipe da Mirante, empresa
concessionária responsável
pela coleta e tratamento de es-
goto na cidade, em uma visto-
ria à rua Humberto Palma, na
Vila Monteiro, para verificar um
suposto vazamento de esgoto.

A ação foi motivada por rela-
tos de um possível extravasamen-
to que apareceu no meio-fio, sem
uma origem definida. Apesar da
ausência de uma fonte clara, de
acordo com o vereador, a presen-
ça de um odor forte de esgoto no
local levantou preocupações.

Durante a vistoria, um en-

genheiro e um fiscal represen-
tantes da Mirante conversaram
com os moradores da região, e
disseram que uma equipe espe-
cializada retornará ao local com
ferramentas necessárias para
melhor averiguar a situação.

Foi ainda informado que é
provável que intervenções pontu-
ais, como quebra de pavimenta-
ção, sejam realizadas para identi-
ficar precisamente a origem do va-
zamento, e que a empresa compro-
mete-se em realizar os devidos re-
paros nos pontos eventualmente
impactados durante a investigação.

Pedro Kawai agradeceu à
equipe da Mirante pela pronta
atenção dispensada à população.
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Gilmar Rotta reforça pedido
para marcação de solo

O vereador Gilmar Rotta (PP)
voltou a solicitar a demarcação do
solo na avenida Jane Conceição,
ao ocupar a tribuna da Câmara
durante a 9ª Reunião Ordinária,
realizada na noite desta segunda-
feira (4). “Desde o ano passado,
começo a funcionar uma acade-
mia na esquina com a Nove Julho
e há um acumulo de veículos esta-
cionados irregularmente no lo-
cal”, aponta o parlamentar.

Gilmar Rotta detalha que
frequentadores da academia es-
tacionam os carros na avenida
Jane Conceição de “diversas for-
mas”, desde aqueles que param
na contramão da via, outros que
param em frente de residências
e ainda quem prejudica a saída
dos moradores de um prédio
localizado próximo ao local.

“A academia começa funcionar

às 5h, mas tem morador que preci-
sa sair às 7h para o trabalho e não
consegue. Ele tem que ir na acade-
mia, tem que gritar lá dentro para
descobrir de quem é o carro”, rela-
ta. O parlamentar lembra que fez o
pedido já no ano passado e reforçou
novamente no início deste ano.

Ele detalha que, recente-
mente, se encontrou com a se-
cretária municipal de Mobilida-
de, Trânsito e Transportes (Se-
muttran) e, segundo ele, “ela se
mostrou não estar nem aí para a
situação”, mas que o comandante
da Guarda Civil Municipal assen-
tiu de que a corporação “cansou”
de aplicar multa naquele trecho.

“Por isso, retorno aqui e
peço, novamente, que a marca-
ção das vagas de estaciona-
mento seja feita, para que me-
lhore a situação no local”, disse.

“““““VVVVVEMEMEMEMEM     PPPPPARAARAARAARAARA     OOOOO PCJ!” PCJ!” PCJ!” PCJ!” PCJ!”

Encontro acontece dia 13,
em Bragança Paulista

Com o objetivo de incentivar
e integrar os jovens na gestão dos
recursos hídricos, o 2º Encontro
do Movimento “Jovem, vem para
o PCJ!” será realizado no próxi-
mo dia 13, das 8h30 às 13h, no
auditório do campus da Univer-
sidade São Franscisco, em Bra-
gança Paulista. O evento é ideali-
zado e promovido pela Câmara
Técnica de Educação Ambiental
(CT-EA) dos Comitês PCJ, com o
apoio da Agência das Bacias PCJ.
O público-alvo é formado por jo-
vens interessados na temática de
recursos hídricos e sustentabili-
dade. É necessário realizar a ins-
crição gratuita no link: https://
bit.ly/Inscricao_JovemPCJ2024.

Nesta edição, o evento vai
abordar quatro dos Objetivos do
Desenvolvimento Sustentável
(ODSs) da ONU (Organização
das Nações Unidas) e relação de-
les com a temática de recursos
hídricos e a realidade das Bacias
PCJ. São eles, o ODS 6: Água e
Saneamento; o ODS 13: Água e
sua relação com a crise climáti-
ca; o ODS 14: Comunidade de
Água Doce e Salgada; e o ODS
15: Ar puro, água e alimentos.

A iniciativa tem como objetivo
inspirar para que novos integran-
tes dos Comitês PCJ se interessem
pela problemática da água, bus-
cando uma abordagem integrati-
va dos aspectos sociais, econômi-
cos e ambientais. Por este motivo,
os ODSs serão transversais a to-
dos os temas que serão abordados.

A coordenadora da CT-EA,
Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira,
ressalta que o objetivo de envol-
ver os jovens nos Comitês PCJ é
fortalecer a gestão hídrica inte-
grada e descentralizada. “Isso
visa preencher lacunas na repre-
sentatividade tripartite dos Co-
mitês, composta pelo poder pú-
blico, usuários de água e socie-
dade civil, incluindo os jovens.
A participação ativa dos jovens
busca aproximar a tomada de de-
cisões das comunidades locais.
A maturidade do colegiado é
oportuna para trocas de experi-
ências com os jovens, contribu-
indo nas discussões sobre a ges-
tão dos recursos hídricos. Os
Comitês desempenham um papel
fundamental na elaboração de
políticas públicas para a gestão
das águas”, reforçou Ana Lúcia.

“A expectativa nesta segun-
da edição do evento é pavimen-
tar uma trajetória que contribua
com a sustentabilidade na ges-
tão hídrica, promovendo a inclu-
são da discussão científica e tec-
nológica de caráter multidiscipli-
nar, a equidade de poder e a co-
laboração entre os diferentes
atores no processo de tomada de
decisão”, complementou a coor-
denadora-adjunta da CT-EA,
Adriana Sacioto Marcantonio.

Em caso de dúvidas, os
interessados devem entrar
em contato com a CT-EA dos
C o m i t ê s  P C J  p e l o  e - m a i l :
ctea@comites.baciaspcj.org.br.
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Cassio Fala Pira solicita informações de viaturas
Aprovado na 9ª reunião ordi-

nária, o requerimento 267/2024, de
autoria do vereador Cassio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL),
que solicita ao Executivo informa-
ções, na pessoa do Comandante
Sidney Miguel da Silva Nunes, re-
ferente a conservação e vida útil
da frota de veículos da Guarda
Civil Municipal de Piracicaba.

O parlamentar disse estar rece-
bendo diversas denúncias com rela-
ção a ao estado de conservação dos
veículos da Guarda Civil Municipal e
que foi constatado falta de manuten-
ção preventiva de todo seu efetivo.

“As viaturas estão em estado
precário de uso, colocando assim
em risco os servidores públicos
municipais, bem como toda popu-

lação, sendo urgente e necessária
a realização as vistorias e benfei-
torias necessárias nos veículos”,
disse Fala Pira no documento.

No documento o parlamentar
questiona quantas viaturas estão
à disposição para o patrulhamen-
to da cidade, o ano de fabricação
das viaturas utilizadas pelos
Guardas Civis, bem como qual a

quilometragem dos respectivos
veículos. Ele também questiona se
existe um plano de manutenção pre-
ventiva aos referidos veículos, se
existe uma perspectiva de renova-
ção de frota e se para a aquisição de
novos veículos é feito um estudo
ou pesquisa sobre quais seriam os
mais adequados para a realização
do trabalho de patrulhamento.

O vereador Gilmar Rotta (PP)
protocolou a indicação 902/
2024 ao Poder Executivo, so-
licitando a limpeza, corte de
mato, podas e retiradas de
árvores de área verde locali-
zada entre as ruas Dr. Otavio
Martins de Toledo, Dr. Lula e
avenida Jaime Pereira, no bair-
ro Castelinho. Moradores pro-
curaram o parlamentar, que
estão indignados com o des-

caso e abandono da área ver-
de. Em visita ao local, o verea-
dor constatou que “o mato to-
mou conta do local, as árvo-
res estão com as copas bai-
xas, e algumas com sérios ris-
cos de queda, trazendo inse-
gurança aos moradores do
local, visto que esse local
sempre foi muito usado pela
comunidade para passeios e
lazer”, disse Gilmar Rotta.

MANUTENÇÃO EM ÁREA VERDE

Assessoria Parlamentar Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicitou ao Executi-
vo, por meio da indicação
969/2024,  a  re t i rada de
uma árvore caída no ribei-
rão Piracicamirim, na altu-
ra do número 1.500 da ave-
nida Rio das Pedras, próxi-
mo à rotatória da Universi-
dade Anhembi Morumbi, no
bairro Piracicamirim. “Existe
uma árvore caída no local

que está escorada na ponte
e com galhos sobre a mes-
ma. No último fim de sema-
na, um ciclista bateu a cabe-
ça em um dos galhos que
estão no local tendo de ser
hospitalizado. Assim, solici-
tamos medidas urgentes
para a retirada dos galhos e
posteriormente da árvore que
está caída às margens do ri-
beirão”, disse Pedro Kawai.

RIBEIRÃO PIRACICAMIRIM
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Prefeitura habilita empresa para
o primeiro trecho da Riverside
Esse primeiro trecho corresponde a 5,1km na região do Engenho Central,
ligando a Ponte do Morato ao final da avenida Juscelino Kubistschek
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Luh Garcia e Alê Antunes
se apresentam na 2ª edição

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), habilitou
a empresa Pontuali para a cons-
trução do primeiro trecho da ciclo-
via Riverside. Esse primeiro trecho
corresponde a 5,1km na região do
Engenho Central, ligando a Ponte
do Morato ao final da avenida Jus-
celino Kubistschek. O projeto total
da Riverside terá 36km, ligando os
bairros Jupiá e Monte Alegre. O in-
vestimento será de R$ 3.192.000,00.

A fonte de recursos para a re-
alização da obra é o Finisa (Finan-
ciamento à Infraestrutura e ao Sa-
neamento), por meio de contrato
com a Caixa Econômica Federal.
O prazo para execução dos servi-
ços é de seis meses, a partir da
emissão da Ordem de Serviço. 

O trecho desta primeira eta-
pa da Riverside inicia na Ponte

do Morato e percorre a área de
vegetação até a passarela Estaia-
da. Nos limites das rampas da
passarela, conforme o escopo do
projeto, será implantada área de
contemplação a qual contará com
bancos, lixeiras, paraciclos, pai-
nel informativo e espaço destina-
do a food truck. Depois, a ciclo-
via entra no Engenho Central,
passa pelo Parque do Mirante,
avenida Dr. Maurice Allain, atra-
vessa a avenida Barão de Serra
Negra e entra na avenida Jusceli-
no Kubistchek de Oliveira. A ciclo-
via deverá ter 2,50m de largura. 

“Toda essas intervenções que
fazemos, além das ciclovias, como
alargamento de ruas, construção
de rotatórias, implantação de fai-
xas elevadas, entre outras, bus-
cam a melhoria dos espaços pú-
blicos, com foco em ações de se-
gurança viária e mobilidade ati-

Nos limites das rampas da passarela estaiada
será implantada área de contemplação

Divulgação/Prefeitura

va, visando transformar os espa-
ços públicos para induzir o con-
vívio, o acolhimento e o desen-
volvimento cognitivo da popula-

ção que desempenha seus percur-
sos entre moradia, trabalho, es-
colas e lazer”, falou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.

Como uma forma de ocupar
mais espaços do histórico casa-
rão na área central de Piracica-
ba, que em outros tempos foi a
moradia do primeiro presidente
republicano do Brasil, o Museu
Prudente de Moraes promove
desde o mês passado o Projeto
Quintal do Prudente. A segunda
edição, em homenagem ao Dia
Internacional da Mulher, acontece
hoje (7), a partir das 19h, com show
dos artistas locais Luh Garcia e Alê
Antunes. O evento é gratuito, com
realização da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Luh Garcia, intérprete for-
mada em MPB/Jazz pelo conser-
vatório de Tatuí, é dona de uma
personalidade musical única,
marcante e ousada. A capacida-
de de improvisar também é uma
de suas marcas. Muito conhecida
em Piracicaba, Luh passa dos acor-
des soturnos do samba-canção e
vai até a explosão do funk com
igual desenvoltura e qualidade.

Divulgação

Luh Garcia e Alê Antunes fazem show em homenagem às mulheres

Alexandre Antunes, o Alê An-
tunes, é um cantor, violonista e
compositor – músico sorocabano
que reside em Piracicaba há 25
anos. Nos anos 1990, passou a fa-
zer parte do Grupo Catavento,
aprimorando seu conhecimento
vocal. Nos últimos anos também é
integrante dos grupos Coxa Trio e
Rabo de Saia, além de apresentar-
se com grandes músicos locais.

No Quintal do Prudente,
além da apresentação musical,
serão também comercializados
alimentos e bebidas para comple-
tar o ambiente intimista do evento.

SERVIÇO
Quintal do Prudente com Luh
Garcia e Alê Antunes. Hoje (7),
a partir das 19h, no quintal do
Museu Histórico e Pedagógi-
co Prudente de Moraes. Na
rua Santo Antônio, 641 (en-
trada pela rua 13 de Maio).
Evento gratuito. Informações/
WhatsApp: (19) 3422-3069.
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Ministério da Saúde atualiza a remuneração dos agentes
Para 2024, os agentes comu-

nitários de saúde (ACS) e de com-
bate às endemias (ACE) contam
com um novo valor de remune-
ração. Em portaria publicada no
Diário Oficial da União, o Minis-
tério da Saúde anunciou o rea-
juste, realizado anualmente com
base no aumento do salário mí-
nimo - que hoje é de R$ 1.412,00
após o aumento de 7,7% em 2023.
A atualização contempla o piso
nacional da categoria, estabeleci-
do em dois salários mínimos.

Os recursos são oriundos
da União e repassados aos es-
tados e municípios, que são res-
ponsáveis pela remuneração dos
agentes. Estes trabalhadores
são fundamentais para a ex-

pansão do acesso à saúde, atu-
antes na prevenção e no contro-
le de doenças e agravos mesmo
nos territórios mais remotos do
país. Atualmente, o Brasil conta
com cerca de 267 mil agentes co-
munitários de saúde e 102 mil
agentes de combate às endemias.
Em São Paulo, são 32.565 agen-
tes comunitários de saúde e 9.897
agentes de combate às endemias.

Os agentes de combate às en-
demias cumprem papel essencial
de prevenção aos casos de den-
gue. Cerca de 75% dos focos de
transmissão do mosquito ficam
dentro de casa e esses profissio-
nais são qualificados para atuar
de porta em porta, identificando
locais que sejam ou possam se

tornar criadouros. Eles também
cumprem essa função em imóveis
não residenciais, verificando a
existência de larvas ou mosqui-
tos transmissores da dengue.

De forma complementar,
agentes comunitários de saúde
representam uma conexão im-
portante entre a população e as
Unidades Básicas de Saúde
(UBS), com visitas regulares para
orientação sobre casos de den-
gue, acompanhamento da saú-
de da família e encaminhamen-
to para atendimento quando ne-
cessário. Existentes há 33 anos
no Brasil, eles representam uma
estratégia de sucesso para cria-
ção de vínculos do Sistema Único
de Saúde (SUS) com a comuni-

dade que, inclusive, inspira pro-
jetos internacionais, como ocorre
no sistema de saúde britânico.

QUALIFICAÇÃO - Em
2023, o Ministério da Saúde con-
cluiu a formação de mais de 138
mil Agentes Comunitários de Saú-
de (ACS) e 38 mil Agentes de Com-
bate às Endemias (ACE) em mais
de 5,3 mil municípios, sendo 52 mil
agentes de saúde diplomados na
região Sudeste. Na ocasião, a ceri-
mônia de formatura marcou a
ampliação do programa, que pas-
sou a se chamar Mais Saúde com
Agente. Neste ano, foi anunciada
a segunda turma de cursos téc-
nicos, com a oferta de 180 mil no-
vas vagas e as inscrições finaliza-
das no último dia 8 de fevereiro.
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Vereador foca obras da Eixo SP
em melhoramento da estrada

Assessoria Parlamentar

Gilmar Rotta esteve no local a pedido de moradores;
as obras devem começar na primeira semana de maio,
segundo os representantes da Concessionária

O vereador Gilmar Rotta (PP),
esteve ontem, terça-feira (5), acom-
panhando os trabalhos da Eixo SP
Concessionária de Rodovias, na
estrada João Altafin, próximo à ro-
dovia SP-304, KM 179. Moradores
reclamam que a estrada alaga com
as chuvas por não possuir um siste-
ma de escoamento eficiente. Quan-
do chove, a água invade as casas e
causa prejuízos aos moradores.

O parlamentar esteve acom-
panhado de Maurício Góes, rela-
ções institucionais, Felipe Souza,
gerente de conservação e Sidval
Prestes, encarregado de Obras da
Eixo SP, que avaliaram o local en-
tendendo a necessidade da refor-
ma. As obras no trecho conside-
rado começará na primeira sema-
na de maio, segundo os represen-
tantes presentes da Eixo SP.

Assessoria Parlamentar

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania),
esteve na manhã desta se-
gunda-feira (4) visitando o
Hospital Regional de Piracica-
ba “Dra. Zilda Arns”, localiza-
do na avenida Antônio Elias,
no bairro Santa Rita. Na opor-
tunidade, o parlamentar aco-
lheu a demanda da comuni-
dade na reivindicação para
implantação de alças de aces-
so no canteiro central da ave-

nida, para facilitar a entrada
e a saída na unidade de saú-
de, pois as rotatórias ficam
muito distantes, causando
alguns transtornos para a
população que precisa utili-
zar as dependências do hos-
pital. Paraná informa que en-
caminhou um ofício à Semut-
tran (secretaria municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), solicitando es-
tudos para essa implantação.

HOSPITAL REGIONAL

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicitou ao Executi-
vo, através de indicações, a
manutenção e poda de árvo-
re no bairro Vila Rezende. A
indicação 950/24 destaca a
necessidade de manutenção
de calçadas na travessa Dom
Luís de Bragança, especifica-
mente na altura do número
600. Este pedido visa a me-
lhorar as condições da infra-

estrutura local, garantindo
espaços acessíveis e segu-
ros para os pedestres. Na in-
dicação 951/24, ele solicita a
poda de árvores no mesmo
endereço. Já a indicação 952/
2024 solicita o corte de mato,
limpeza e retirada de lixos em
calçada no local. “Essa me-
dida contribui para um ambi-
ente mais limpo e seguro”,
disse o vereador Pedro Kawai.

VILA REZENDE
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Começa o plantio de mais de
1.100 novas mudas na cidade
Projeto da CPFL, em parceria com a Prefeitura, objetiva substituir árvores
que podem causar danos à rede de energia elétrica e provocar apagões

Caroline Lisboa Barros e os filhos Laura e Jorge
aprovaram a cereja-do-rio-grande

Fotos: Divulgação/CCS

Em parceria com a Prefeitura,
por meio das secretarias de Obras
e Zeladoria (Semozel) e Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), a
CPFL Paulista deu início, segunda
(4), à primeira etapa do projeto
Arborização + Segura, que vai
substituir árvores que podem cau-
sar danos às redes de energia elé-
trica, causando apagões e outros
prejuízos. Nesta primeira etapa,
serão substituídas 236 árvores,
com o plantio de 5 para 1, em um
total de 1.180 novas mudas. As
novas árvores terão porte adequa-
do, não oferecendo risco para as
redes de distribuição de energia.

Ontem, já receberam novas
mudas pontos como o entorno da
Escola Estadual Honorato Fausti-
no, no São Dimas, e espaços nos
bairros Campestre. Hoje, as equi-
pes voltaram ao São Dimas, foram
ao bairro Santa Rita e também Vila
Independência, bairro dos Ale-
mães, São Judas e Bairro Alto.

A Companhia é a responsável
pelo fornecimento das mudas, que,
entre as espécies, tem araçás, pi-
tangueiras, babosa-branca, cere-
ja-do-riogrande e quaresmeiras,
entre outras. A Simap, responsá-
vel pelo plantio das mudas, é
quem mapeia os locais onde as
novas árvores são plantadas.

A professora Caroline Jardim
Lisboa Barros, moradora da rua
Ajudante Albano, no São Dimas,
e os filhos Laura, 2 anos, e Jorge
Tadeu, 4 meses, acompanharam
o plantio de uma muda de cereja-
do-rio-grande em frente a sua
casa. “O projeto da CPFL e Prefei-
tura é crucial para melhorar a
qualidade de vida, reduzir a tem-
peratura ambiente e promover a
biodiversidade nas áreas urbanas.
Essa ação contribui para a saúde
física e mental dos habitantes e
para a sustentabilidade da cida-
de a longo prazo”, comemorou.

PROJETO - A seleção das
árvores que serão substituídas foi
feita por meio de um rigoroso le-
vantamento técnico que considera
os indivíduos que apresentam uma
situação crítica e risco à integrida-
de do sistema e à população, seja
de queda ou de interferência re-

corrente na infraestrutura urba-
na. A partir disso, a substituição é
planejada, sempre com avaliação e
autorização prévia da Prefeitura.

O programa contempla cin-
co aspectos: urbanismo e paisa-
gismo; acessibilidade das calça-
das; educação ambiental; segu-
rança, que inclui redução de que-
da de árvores e acidentes, ilumi-
nação pública e sinalização de trân-
sito; e infraestrutura e energia.

“As árvores que serão substi-
tuídas estão em locais indevidos,
porque foram plantadas sem con-
siderar um projeto de manejo ar-
bóreo adequado. Portanto, o foco
desse projeto é substituir essas ár-
vores por outras de porte ade-
quado. Assim, mantemos a arbo-
rização do município de maneira
planejada, sem interferir na rede
de energia e, claro, garantindo a
segurança das pessoas”, expli-
cou o prefeito Luciano Almeida.

O contato das árvores com a
rede elétrica pode trazer conse-
quências sérias como o rompi-
mento de condutores, que pode
ocasionar acidentes com pessoas, e
risco de curto-circuito, com inter-
rupção do fornecimento de ener-
gia. As ocorrências acontecem, prin-
cipalmente, em dias de temporais,
com fortes ventos. Em 2023, a
Prefeitura registrou a queda de
aproximadamente 400 árvores
durante dias de chuva – algumas
delas caíram justamente sobre as
redes de energia, acarretando em
interrupções do fornecimento.

“Implementar o projeto Arbo-
rização + Segura em Piracicaba é
um exemplo de como a CPFL Pau-
lista está comprometida com a se-
gurança da população piracicaba-
na e a qualidade do fornecimento
de energia elétrica para a cidade.
Atuando em colaboração com a
Prefeitura, e com acompanhamen-
to dos profissionais locais duran-
te todo o processo, vamos substi-
tuir árvores já comprometidas
por espécies adequadas, promo-
vendo um ambiente urbano mais
seguro e harmonioso, sem impac-
tar o meio ambiente”, explicou
Talita Pinotti, consultora de re-
lacionamento da CPFL Paulista.

Muda de babosa-branca plantada na rua Dr. Paulo Pinto

Plantio na rua Dr. Paulo Pinto, 685, no São Dimas, aconteceu segunda
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Metalúrgicos recebem amanhã
Maluf Filho, secretário Nacional

Adotando boas práticas para
um mundo mais sustentável, o
Sindicato dos Trabalhadores Me-
talúrgicos de Piracicaba e Região
promove o evento, “Sustentabili-
dade em Foco - ESG em Pauta”,
que contará com a presença do Dr.
Adalberto Maluf Filho, Secretário
Nacional de Meio Ambiente Urba-
no e Qualidade Ambiental do Mi-
nistério do Meio Ambiente. O
evento será nesta sexta (8), às
9h, no Clube Recreativo dos Me-
talúrgicos e tem vagas limitadas.

A iniciativa da entidade vai
de encontro com as práticas de
meio ambiente, impacto social e
governança (ESG) adotadas pelo
Sindicato, considerado na atu-
alidade, dentro de sua catego-
ria, pioneiro nas práticas.

Segundo o presidente do Sin-
dicato, Wagner da Silveira (Juca),
toda a sociedade precisa adotar em
sua rotina práticas, que aparente-
mente são simples, mas tem um
enorme reflexo. “As demandas são
urgentes para contribuir com a
construção de um mundo mais
sustentável. O Sindicato está aten-
to a isso, e entre as ações tomadas
foram a instalação de placas de
energia solar, no Clube Recreati-
vo, sendo 426 módulos com gera-
ção anual de 345.000 KMH, que
pode gerar uma economia de até
90% na conta de luz.  Especialis-
tas também cuidam dos dados dos
associados, garantindo seguran-
ça e respeitando a Lei Geral de
Proteção de Dados (LGPD)”.

A entidade também conta
com projetos sociais, como Sorri-
so Cidadão, que existe há 10 anos
e realiza atendimento odontoló-
gico nas escolas municipais de Pi-
racicaba e Região e o Indústria
do Amanhã, uma parceria com o
Sindicato das Indústrias Meta-
lúrgicas, Mecânicas, de Material
Elétrico, Eletrônico, Siderúrgicas
e Fundições de Piracicaba, Salti-
nho e Rio das Pedras (Simespi),
que há um ano, visa fomentar o
desenvolvimento de pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade social
por intermédio de cursos profissi-
onalizantes e a inserção no merca-
do de trabalho, atendendo jovens,
a partir de 16 anos de idade.

A proposta dos Metalúrgicos
é discutir o tema com maior fre-
quência e dar sequência a forma-
ção do Comitê e dos Conselhos
para impulsionar iniciativas
transformadoras dentro da enti-
dade, e ser referência para a soci-
edade. Para Juca, receber o Se-
cretário Nacional de Meio Ambi-
ente Urbano e Qualidade Ambi-
ental do Ministério do Meio Am-
biente, é um momento de grande
aprendizado, “Com a presença
dele vamos conhecer o panora-
ma do Brasil e ações adotadas até
o momento. Buscando construir
uma sociedade mais justa, com
bem-estar e qualidade de vida
para todos”.  As inscrições para o
evento são gratuitas e podem ser
feitas pelo site www.metalpiracicaba.
com.br ou pelo 19 99838 3619.

Divulgação
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Prefeitura abre inscrições para
Curso de Formação de Aquaviários

Entre os dias 10 de março e
14 de abril, a Prefeitura de San-
ta Maria da Serra, por meio do
Programa VAE (Vamos Ativar
o Empreendedorismo), em par-
ceria com a Hidrovia Tietê-Pa-
raná e a Marinha, estará com
inscrições abertas para o Curso
de Formação de Aquaviários.

O curso, que acontece de 13
a 20 de maio de 2024 com aulas
noturnas, permite habilitação
para operar embarcações em ca-
ráter profissional. Entre as cate-
gorias estão: Curso de Formação
de Aquaviário (CFAq); Mari-
nheiro Auxiliar Fluvial de Con-
vés (MAF) e Marinheiro Auxili-
ar Fluvial de Máquinas (MMA).

Os interessados devem pre-
encher os requisitos e procurar
o Ganha Tempo ao lado da Pre-
feitura, de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h, ou entrar em

contato pelo WhatsApp (19) 99735-
6500, enviando e apresentando
os documentos na imagem.

Os documentos necessários
são: RG, CPF ou CNH; compro-
vante de endereço; Reservista
(RA) ou documento de Dispensa
do Serviço Militar para pessoas
acima de 45 anos; Histórico Esco-
lar; Declaração de Escolaridade;
Título de Eleitor e Quitação Elei-
toral; pagamento da Guia GRU a
ser emitida (R$8,00), além de ne-
cessário saber boiar na água no
dia do teste de aptidão física.

 
SERVIÇO
Inscrições para Curso de
Formação de Aquaviários da
Marinha. Ganha Tempo Mu-
nicipal, na Praça Santo Zani,
30 (Ao lado da Prefeitura de
Santa Maria da Serra). What-
sApp: (19) 99735-6500.

O curso será oferecido de 13 a 20 de maio, com aulas noturnas

Divulgação

No início deste mês de março,
a Eixo SP Concessionária de Rodo-
vias colocará em operação 10 no-
vos veículos elétricos. São cami-
nhões equipados e adaptados para
dar suporte aos trabalhos de con-
servação nas 12 rodovias adminis-
tradas pela Concessionária, como
os serviços de roçada vegetal, poda
de árvores, recolhimento de lixo,
limpeza de sinalização e de siste-
mas de drenagem, além de outros.

Os veículos foram eletrificados
com o apoio da EVolution Mobili-
ty, empresa especializada em ele-
trificação de frotas e que fornece
toda a infraestrutura e os veículos,
garantindo a operação eficiente de
todo o sistema e diferenciais estra-
tégicos em termos ambientais e de
redução de custo operacional.

Os caminhões chegam para
reforçar a frota verde da Eixo SP,
que já conta com guinchos elétri-
cos e unidades móveis de pesagem
(balança) que também operam
com utilização de energia limpa.

Os novos veículos serão dis-
tribuídos para atender as de-
mandas nas regiões de Itirapi-
na, São Pedro, Martinópolis e
Adamantina. Cada caminhão é
equipado com cabines auxiliares
para acomodação dos colabora-
dores e transporte de ferramen-
tas de forma confortável e segura.

De acordo com o gerente de
Conservação da Eixo SP, Filipi
Marin, estes são os primeiros
modelos elétricos incorporados
à frota de veículos destinados
aos trabalhos de manutenção e
conservação das vias. Segundo
ele, os principais benefícios que
serão oferecidos pelos novos ca-
minhões são a redução da emis-

são de carbono, menor necessi-
dade de manutenção e maior
sustentabilidade ambiental.

Com mais essa iniciativa, a
Concessionária reforça seu com-
promisso com os critérios ambi-
entais, sociais e de governança
(ESG). Essa é uma preocupação
que, segundo a empresa, traz be-
nefícios aos usuários, aos cola-
boradores e ao meio ambiente
por meio da utilização de ener-
gia renovável ao invés de com-
bustíveis que emitem gases que
contribuem para o efeito estufa.

“A incorporação destes 10
caminhões elétricos é mais uma
inovação na conservação rodo-
viária promovida pela Eixo SP de
forma pioneira. Isso reforça o

compromisso ambiental da Con-
cessionária perante a sociedade
com a redução da emissão de
carbono nos serviços presta-
dos”, afirma Pedro Nogueira, su-
perintendente de Conservação.

FROTA COM INTELI-
GÊNCIA ARTIFICIAL - O iní-
cio das operações com caminhões
elétricos é mais uma inovação do
setor de Conservação da Eixo SP.
Ainda dentro da proposta de efi-
ciência energética, a Concessioná-
ria, de forma inovadora e pionei-
ra em conservação rodoviária,
adotou em 2022 o emprego de tra-
tores com sistema de telemetria e
transmissão de informações em
tempo real. Conectadas à rede de
Wi-Fi da Concessionária, o siste-

ma permite a interação online com
o tratorista e equipe de gestão. O
monitoramento é feito por meio da
interação com o tratorista por um
painel na cabine do trator e a par-
tir da transmissão das informa-
ções para o backoffice de gestão.

A plataforma online transmi-
te desde o percurso até a rotação
do motor e velocidade que ajudam
a manter os padrões operacionais
considerados adequados para ali-
ar eficiência e economia. O equipa-
mento é capaz ainda de diagnosti-
car eventuais problemas na má-
quina que demandem manuten-
ção por meio de algoritmos de lei-
tura simplificada pelo programa.
O trator auxilia em podas e roça-
das, entre outros procedimentos.

FFFFFRRRRROOOOOTTTTTAAAAA V V V V VERDEERDEERDEERDEERDE

Eixo SP terá caminhões elétricos para serviços de conservação
Divulgação

Dez veículos novos iniciam operação nas regiões de Itirapina, São Pedro, Martinópolis e Adamantina
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), li-
bera no final da tarde de ontem
(6) o tráfego na avenida 1º de Agos-
to, no sentido Piracicaba – São Pe-
dro, após a aplicação do pavimen-
to de concreto no primeiro trecho
da via, de 400 metros, e a sinaliza-
ção. Agora, o serviço de pavimen-
tação continua na mesma via e no
mesmo sentido, no trecho entre o
posto de combustíveis Rezendão até
a passarela de pedestre (Arcelor-
mittal). Nesse trecho apenas uma
faixa será liberada para tráfego.

Com fluxo de veículos de cer-
ca de 15 mil/dia, a avenida 1º de
Agosto apresentava problemas
constantes no pavimento há dé-
cadas e é um dos 32 pontos do
município a receber esse tipo de
pavimento, mais eficiente e durá-
vel, totalizando cerca de 45km de
avenidas e ruas da cidade. A obra
integra pacote de recapeamento
iniciado pela Prefeitura que vai
beneficiar 258 km de vias, divi-
dido em quatro etapas, com ma-
terial asfáltico e de concreto.

“Com a pavimentação em con-
creto teremos uma maior seguran-
ça no trânsito e uma durabilidade
para mais de 20 anos. Houve um
pouco de sacrifício durante este
período de obras para aplicação do
concreto, com o trânsito gerado
na região, mas valeu a pena, por-
que é um projeto muito importan-
te para termos uma mobilidade
melhor na nossa cidade”, falou o
prefeito Luciano Almeida, que na
tarde de hoje visitou o local.

Antes da aplicação do pavi-
mento de concreto, foram reali-
zados serviços de rede de drena-
gem de águas pluviais, que inclu-
em demarcação topográfica, es-
cavação, assentamento dos tubos,
execução de poço de visita e exe-
cução de boca de lobo; e, na se-
quência, terraplanagem, compac-
tação e colocação de camadas de
pedras e BGS (Brita Graduada
Simples), ou seja, fresagem e reci-
clagem, conforme a necessidade.

“De etapa em etapa, vamos

AAAAAVVVVV. 1º . 1º . 1º . 1º . 1º DEDEDEDEDE A A A A AGOSTGOSTGOSTGOSTGOSTOOOOO

Prefeitura libera primeiro trecho
em concreto no município
Via é uma das mais importantes da cidade e recebe cerca de 15 mil veículos/
dia; problemas de alagamento no trecho também foram resolvidos

Divulgação/CCS

Prefeito Luciano Almeida visitou a via na tarde desta terça-feira (5)

realizando os serviços para deixar
a malha viária da cidade cada vez
melhor para os usuários. Na ave-
nida 1º de Agosto, em cada lado,
ou seja, nos dois sentidos, o pa-
vimento de concreto será por cer-
ca de 900 metros lineares, tota-
lizando 1,8km, então os serviços
vão acontecendo simultanea-
mente. Agora, já estamos libe-
rando o primeiro trecho para os
motoristas”, explicou a titular da
Semutran, Jane Franco Oliveira.

Ela comentou, ainda, que os
problemas que provocavam ala-
gamentos na 1º de Agosto, nes-
te primeiro trecho de obras con-
cluído, foram corrigidos antes
da finalização dos serviços.

VANTAGENS – O pavimen-
to de concreto tem maior durabili-
dade, diminui o custo com manu-
tenção de veículos e a possibilida-
de de ocorrência de acidentes, agi-
liza o trânsito e diminui a polui-
ção, pois não deforma quando há
aceleração, frenagem e provas de
cargas dos veículos. Há menor in-
terferência de manutenção preven-
tiva e corretiva; maior segurança
do usuário devido a macro e mi-

crotexturas; melhor reflexão da
luz na superfície do pavimento;
economia de até 30% nos gastos
com iluminação pública e redução
na temperatura ambiente em até
5ºC, devido à superfície clara.

MAIS – Outras vias da cida-
de estão com trabalhos relaciona-
dos à pavimentação de concreto.
Além da avenida 1º de Agosto, há
a avenida Conde do Pinhal, que
deve ser liberada para o tráfego na
próxima semana. Já a rua Benedi-
to de Andrade, no Unileste, está
na fase de aplicação de pavimento
em concreto, enquanto que a rua
Joana D´Arc, no Jardim Monu-
mento, tem a aplicação de concreto
prevista para iniciar nos próximos
dias, pois atualmente o Semae (Ser-
viço Municipal de Água de Esgoto)
realiza no local obra de remaneja-
mento da rede de abastecimento de
50mm de diâmetro para a faixa da
calçada. Quanto à avenida Limei-
ra, a Prefeitura, por meio da Se-
muttran, fez na última semana a
reposição do pavimento de con-
creto que foi demolido por não
apresentar aprovação em teste de
resistência feito pela Pasta para

garantir a segurança no tráfego,
conforme o edital de contratação
do serviço. A reaplicação do pa-
vimento de concreto ocorreu em
187 metros quadrados da via.
Agora, é necessário esperar o
tempo de secagem completa, por-
tanto, o tráfego na avenida Li-
meira também está previsto para
liberação na próxima semana.

VIAS – O valor do investi-
mento para o pavimento em con-
creto é de R$ 89.728.052,44. En-
tre os locais que receberão novo
pavimento, além das vias já cita-
das, estão a avenida Rio Claro (ro-
tatória, abrangendo da avenida 1º
de Agosto até a avenida Monse-
nhor Martinho Salgot); avenida
Pádua Dias (a partir da avenida
Carlos Botelho até a rodovia Luiz
de Queiroz); avenida Cristóvão
Colombo + rotatórias (entre a ro-
tatória da ponte do Cachão até a
SP 304); avenida Comendador Le-
opoldo Dedini, no Unileste (da ro-
dovia Margarida das Graças Mar-
tins até rodovia Luiz de Queiroz) e
rua Corcovado (trecho compreen-
dido entre o Condomínio Residen-
cial Piracicaba 3 até o final da via).

Representantes da Secretaria
Municipal de Finanças e da Supe-
rintendência da Caixa Econômica
Federal prestaram esclarecimentos
à CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) da Câmara
Municipal de Piracicaba, em reu-
nião nesta quarta-feira (6), a res-
peito da proposta de alterações no
empréstimo contraído pelo muni-
cípio por meio do Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao Sane-
amento). A matéria está disposta
no projeto de lei nº 31/2024, de
autoria do Poder Executivo, que
altera a Lei Municipal nº 9.923/
2023, aprovada em maio do ano
passado, que autorizou o municí-
pio a contratar empréstimo no va-
lor total de R$ 200 milhões.

O projeto tramita em regime
de urgência na Casa, com prazo
total de 45 dias para ser votado
pelo Plenário. A CLJR é compos-
ta pelos vereadores Acácio Go-
doy (PP), presidente, Thiago Ri-
beiro (Podemos), relator e Paulo
Camolesi (PDT), membro e con-
ta com a assessoria da Procura-
doria Legislativa da Câmara.

Na reunião, a secretária de
Finanças, Telma Trimer de Oli-
veira Pereira, explicou aos verea-
dores que o município já contra-
tou R$ 150 milhões do emprésti-
mo junto à Caixa. No entanto,
antes de finalizar a contratação
dos R$ 50 milhões restantes, des-
tinados a investimentos pelo Se-
mae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), houve uma alteração
na garantia de pagamento do
empréstimo à União, vinculando
também os recursos provenientes
do Imposto de Circulação de Mer-
cadorias (ICMS) e Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM).

CLJR solicitou esclarecimentos antes de emitir parecer

Guilherme Leite

De acordo com a secretária,
essa medida garante a redução na
taxa de juros do financiamento,
com uma projeção que pode che-
gar a R$ 12,6 milhões no custo to-
tal da operação. A secretária tam-
bém apresentou à comissão a pla-
nilha com o demonstrativo da re-
dução da taxa de juros, conforme
requisitado pelos vereadores.

Essa alteração, imposta pela
Secretaria do Tesouro Nacional,
também resulta na redução do pra-
zo de carência para início do paga-
mento do empréstimo de 24 para 12
meses. No entanto, como haverá
redução da taxa de juros, a avalia-
ção do Poder Executivo é que a me-
dida se torna vantajosa para o mu-
nicípio a longo prazo. De acordo com
o contador da Secretaria de Finan-
ças, Paulo Costa, historicamente a
Prefeitura nunca precisou recorrer
às garantias para quitação de fi-
nanciamentos, já que sempre hon-
rou os compromissos financeiros.

Também participaram da
reunião o superintendente exe-
cutivo de governos da Caixa, Eli-
seu Fernando Moda, o gerente
de filial, Márcio Capato, o gerente
de relacionamento, José Rober-
to Soriano e a supervisora de fi-
lial, Ana Cristina Rigo Bazanelli.

“Eles explicaram qual é a le-
gislação que obrigou essa alteração,
quais as consequências práticas
dessa operação e elas são benéficas
para o município, com uma subs-
tancial redução da taxa de juros a
longo prazo”, avaliou o presidente
da CLJR, Acácio Godoy. A partir
dos esclarecimentos, a comissão
deve receber o projeto e emitir pa-
recer em um prazo de até sete dias
para que depois siga para análise
das demais comissões da Casa.

FFFFFINISAINISAINISAINISAINISA

Prefeitura e Caixa esclarecem
alterações no empréstimo
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Câmara debate questionamento
sobre concreto na Joana D’Arc
Em requerimento, vereador Laércio Trevisan Jr. (PL) questiona
o Poder Executivo sobre aplicação de concreto na via

Ao todo, Pauta da Ordem do Dia da 10ª Reunião
Ordinária de 2024 conta com 18 proposituras

Rubens Cardia

A aplicação de manta de
concreto na rua Joana D’Arc, no
Jardim Monumento, pela Prefei-
tura de Piracicaba, motivou a
apresentação do requerimento
nº 265/2024, de autoria do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
que está relacionado na Pauta
da Ordem do Dia da 10ª Reu-
nião Ordinária de 2024, nesta
quinta-feira (7), a partir das 19
horas. Esse sistema de recapeamen-
to com concreto já foi debatido pe-
los vereadores na 8ª Reunião
Ordinária, na semana passada,
em função dos serviços realiza-
dos na avenida Limeira, no aces-
so à avenida Primeiro de Agosto.

Para o vereador, é necessá-
rio esclarecer alguns pontos
quanto à qualidade e durabili-
dade das obras. No requerimen-
to, o autor aponta que a via apre-
senta constantes problemas de
vazamentos e rompimentos na tu-
bulação de água e que morado-
res da localidade estão preocupa-
dos quanto a possíveis transtor-
nos em curto prazo para eventu-
ais futuras intervenções no local.

Trevisan Jr. questiona, no
documento, se houve estudos no
local sobre o impacto que a man-
ta de concreto poderia causar às
antigas tubulações. Quer saber
ainda se foram considerados os
aspectos técnicos relacionados à
infraestrutura existente, levan-
do em conta a necessidade de
substituição ou reforço da tu-
bulação de água e esgoto duran-
te o processo de recapeamento.

Ele ainda requer o cronogra-
ma detalhado das obras, incluin-
do as fases de recapeamento as-
fáltico e a previsão para a troca
da tubulação de água e esgoto.
Caso a troca da tubulação não
seja realizada simultaneamente ao
recapeamento, o vereador ques-
tiona que medidas são tomadas
para minimizar impactos futuros.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – A Pauta da Ordem do Dia
da 10ª Reunião Ordinária conta
com um total de sete requerimen-

tos e ainda, em discussão única,
com o projeto de resolução 1/
2024, de autoria da Mesa Direto-
ra, que restringe para o período
de 90 dias antes das eleições a en-
trega de honrarias a ocupantes de
cargos políticos em exercício.

Em segunda discussão, estão
relacionadas oito proposituras, das
quais três tratam de denominações
de espaços públicos e duas de insti-
tuição de datas comemorativas no
calendário de eventos do municí-
pio. Além dessas, serão votados o
projeto de lei complementar 19/
2023, de autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro (Podemos), que insti-
tui a possibilidade de pagar tribu-
tos e taxas municipais via pix, car-
tão de débito ou cartão de crédito;
PL 170/2023, de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB), que
dispõe sobre a promoção de apoio
às pessoas com doenças neurode-
generativas e familiares; e PL 239/
2023, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), que de-
termina a implantação de QR
Code nas placas de obras públicas.

Em primeira discussão, a Pau-
ta traz dois projetos de lei. O 35/
2024, de autoria da Mesa Direto-
ra, que dispõe sobre o pagamento
de direitos a agentes políticos e o
227/2023, de autoria do vereador
Paulo Henrique, que altera a le-
gislação que instituiu o cordão de
girassol como instrumento auxi-
liar de identificação de pessoas
com deficiência, obrigando os es-
tabelecimentos privados a inseri-
rem o símbolo nas placas indica-
tivas de atendimento prioritário.

Para a Tribuna Popular, estão
previstas as participações de dois
oradores. Regina Célia Miquelin
vai falar sobre os bairros Anhu-
mas e Santo Antonio e os proble-
mas relacionados ao saneamento,
fornecimento de água, regulariza-
ção fundiária e asfalto. Já o ora-
dor Wilson João da Trindade vai
abordar temas relacionados ao
Dia Internacional da Mulher.

Nesta quinta-feira (7), os
trabalhos poderão ser acompa-

Vereadora critica escolha de
pavimento em via pública

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo ‘A ci-
dade é Sua’, manifestou sua
preocupação com a execução
de pavimento de concreto na
rua Joana D’Arc, localizada no
Jardim Monumento. Em sua
fala como líder partidária na
reunião ordinária desta segun-
da-feira (4), ela ressaltou que
a rua, inserida em um bairro
residencial de baixo movimen-
to, historicamente enfrenta
problemas frequentes de es-
touro nas tubulações de
água. A vereadora questionou
a escolha desse tipo de pa-
vimento para este trecho,
destacando que a rua não es-
tava contemplada no edital de
pavimentação de concreto.

Silvia Morales apontou a
falta de planejamento na inter-
venção, mencionando que o
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) estava trans-
ferindo as tubulações de água
para a calçada sem a devida

autorização dos proprietários.
“Se sabem que esse problema
persiste na Joana D’Arc há al-
gum tempo, vão transferir ago-
ra a rua para a calçada? Da
noite para o dia? Sem nenhum
planejamento?”, questionou.

Além disso, Silvia Mora-
les mencionou a ausência de
alvará para a intervenção e a
falta das verificações neces-
sárias antes da troca das re-
des. Ela comunicou a convo-
cação de uma reunião no
Semae, solicitando a presen-
ça de um representante jurí-
dico, visando garantir as for-
malidades e documentação
adequada para lidar com pos-
síveis complicações legais.

A vereadora encerrou
sua fala expressando seu
descontentamento com o
Semae e a Semutran em re-
lação ao edital de pavimen-
to de concreto, ressaltando a
urgência da situação diante
das ações em andamento.

nhados, ao vivo, pela TV Câma-
ra (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site

camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

Autora de um projeto de lei
para a criação, em Piracicaba, de
um plano de contingência para
combater as emergências e cala-
midades públicas, a vereadora
Rai de Almeida (PT) recebeu,
em audiência pública, represen-
tantes do Executivo para saber
quais ações estão sendo imple-
mentadas nesse sentido.

No encontro realizado no Ple-
nário Francisco Antonio Coelho,
na noite desta terça-feira (5), Rai
de Almeida defendeu ainda a cri-
ação de um fundo especial e de
um conselho municipal que cuide
do assunto. Durante a audiência,
diversas membros das secretarias
municipais compartilharam suas
perspectivas e propostas para li-
dar com as questões emergenciais
e calamitosas que afetam a cida-
de. A audiência foi realizada por
força do requerimento 77/2024.

Entre as declarações, esteve
a de Odair Luiz de Melo, diretor
do Departamento de Proteção e
Defesa Civil. Ele informou o an-
damento de estudos por meio de
grupos de trabalho, criados em
outubro de 2023 e que mobilizam
a própria Defesa Civil e as secreta-
rias de Habitação e Gestão Terri-
torial (Semuhget) e Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads).

A intenção é que desses
“GTs”, que até o momento pro-
moveram seis reuniões, saia um
“desenho” do que pode ser o pla-
no de contingência no municí-
pio, informou a secretária da Se-
muhget, Andrea Ribeiro Gomes.

“Existem dois grupos de tra-
balho em andamento entre a De-
fesa Civil e as secretarias. A gente
está arrumando a casa, para che-
gar no plano mais efetivo”, disse.
Andrea reforçou que um dos en-
traves é o sucateamento da máqui-
na pública e a falta de servidores.

Ao fazer os encaminhamentos
da audiência aos membros do Exe-
cutivo, a vereadora Rai de Almei-
da sugeriu que o Legislativo seja
parceiro na construção do plano e
defendeu maior agilidade. “Preci-
samos unir esforços, precisamos de
uma política pública implementa-
da no município. Essa integração
é urgente, até para serem viabili-
zados mais recursos dos gover-
nos federal e estadual”, disse.

Para a vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A cidade é sua, um dos caminhos
é o Executivo recorrer a uma con-
sultoria externa para facilitar os
estudos do plano de contingên-
cia. A parlamentar lamentou a ex-
tinção, em dezembro de 2022, da
Emdhap (Empresa de Desenvol-
vimento Habitacional) e do Ipplap
(Instituto de Pesquisas e Plane-
jamento), órgãos atrelados ao
Executivo e que concebiam políti-
cas públicas para essas áreas.

Além disso, Silvia Morales
destacou a necessidade de adap-
tação das cidades aos eventos
extremos e a importância de
cumprir os metas universais de
desenvolvimento sustentável.

ÁREAS CRÍTICAS – A ve-
readora Rai de Almeida informou
que visitou áreas na cidade que
inspiram cuidados, entre eles o
Engenho Central, o rio Piracica-
ba e o ribeirão Piracicamirim. “A
Passarela Pênsil está com danos
sérios; a comunidade Portelinha
fica em uma região de risco apon-
tado de desmoronamento; as en-
chentes são recorrentes no mu-

nicípio”, enumerou a vereadora.
Segundo Rai, as situações de ris-
co impactam a curto, médio e lon-
go prazos a economia local e a saú-
de da sociedade. “Especialmente
nas comunidades com maiores
vulnerabilidades, e os custos des-
ses danos impactam na economia
em um nível grande”, declarou.

Mestre em geografia e especi-
alista em riscos e desastres, Jho-
nathan Lima de Souza classificou
as áreas críticas na cidade, como
os bairros Alto e Água Branca, a
avenida Armando de Salles Olivei-
ra e o ribeirão Piracicamirim.

Com relação à comunidade
Portelinha, ele definiu: “se cho-
ver de 50mm para cima e o solo
estiver saturado, é provável que
aja ruptura dessas encostas.
Morrerá gente aí e estamos avi-
sando. Não é sensacionalismo.”

Jhonathan recorreu ao ar-
tigo 2º da lei federal 12.608/
2012, que instituiu a Política
Nacional de Proteção e Defesa
Civil: além da União e dos Esta-
dos, os municípios também de-
vem adotar as medidas necessá-
rias à redução dos riscos de de-
sastre. “O Mirante está totalmen-
te avariado. O Engenho Central
tem armazéns com rachaduras.
Querem que a ponte Pênsil caia pro-
positalmente? Ela está com o ma-
deiramento todo podre”, pontuou.

Segundo ele, se o municí-
pio não dispõe de recursos pró-
prios, uma das alternativas é
recorrer ao novo PAC (Progra-
ma de Aceleração do Cresci-
mento), do Governo Federal.

Sobre a questão, a secretária
Andrea Ribeiro Gomes informou
que os recursos federais desse
programa foram solicitados para
socorrer as comunidades Panta-
nal e Portelinha. “O PAC não ti-
nha verba para urbanização de
favela e área de risco”, disse, ao
informar que cogita marcar agen-
da em Brasília para buscar alter-
nativas. Andrea disse ainda que
um recurso estadual será aplica-
do na região do Cantagalo.

PROJETO – Rai de Almeida
apresentou na Câmara, em janei-
ro, o projeto de lei 15/2024, para
ser instituído no município o
fundo especial, o conselho muni-
cipal e o plano de contingência.

A propositura recebeu pare-
cer contrário da CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Redação),
que acatou relatório da Procura-
doria Legislativa. O entendimen-
to é que a criação de um novo fun-
do constitui matéria orçamentá-
ria e a de conselho municipal pres-
supõe novo órgão, sendo estas
atribuições exclusivas do prefei-
to. A propositura segue em tra-
mitação na Casa, passará por
outras comissões e deve ser sub-
metida para análise do plenário.

Também participaram da
audiência pública Arthur Costa
Santos, presidente do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgo-
to), o secretário de Obras e Zelado-
ria, Márcio Marino, além de Ma-
ria Beatriz de Souza, coordenado-
ra de Departamento da Semuhget.

Estiveram ainda representan-
tes das secretarias de Saúde, Mar-
celo Pinto de Carvalho; de Infraes-
trutura e Meio Ambiente, Juliana
Gonçalez Gragnani; de Obras e Ze-
ladoria, Paulo Roberto Costa; e de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial, Fernando Monteiro Camar-
go e Jamyle Martins de Souza.

Preocupação com as situações emergenciais
e desastres motivou encontro na Câmara

Rubens Cardia
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Audiência busca alternativas
para implantar plano contra
calamidades em Piracicaba

Numa ação dedicada ao re-
conhecimento e valorização das
mulheres na sociedade e no am-
biente de trabalho, a Unimed
Piracicaba promove até 22 de
março para colaboradoras da
Cooperativa uma série de ativi-
dades especiais em comemoração
ao Dia Internacional da Mulher,
celebrado nesta sexta-feira.

“A celebração é uma oportu-
nidade para homenagear nossa
equipe. Elas representam não ape-
nas a nossa maioria, mas também
desempenham um papel funda-
mental em todas as áreas e níveis
hierárquicos da Instituição”, afir-
mou Carlos Joussef, presidente da
operadora de planos de saúde.

A programação acontece ao
longo do mês, no auditório do
Hospital Unimed e sedes da Co-
operativa, com encontros volta-
dos à saúde, beleza e entreteni-
mento. Tudo para tornarem as
semanas mais leves e divertidas.

Ontem à tarde (6/3), no au-
ditório do Centro Administrati-
vo, a jornalista Mara Ferraz co-
mandou a roda de conversa Mu-
lheres que Inspiram: Histórias de
Vida e Protagonismo Feminino.
Aberto ao público, o evento con-
tou com a participação de perso-
nalidades da cidade: Carmen Sil-
via de Almeida, presidente da
Apas (Associação Policial de As-
sistência à Saúde); Fernanda Dal
Picolo, presidente da OAB Piraci-
caba (Ordem dos Advogados do
Brasil); Maika Celi, criadora de
conteúdo e mentora de conscien-
tização do vitiligo no Brasil; Bran-
ca, medalista olímpica de basque-
te e secretária de Esportes do
município e Renata Passos, men-
tora de carreiras e negócios.

“Como filha, esposa e mãe,
é uma honra entrevistar mulhe-

res que nos motivam a trans-
formar nossa trajetória. Gosto
muito de levar para o público
experiências reais, falas verda-
deiras, que tocam a vida e o co-
ração de todas as mulheres”,
revelou a mediadora do evento.

Para encerrar, dia 22 de mar-
ço, às 16h, no auditório do Centro
Administrativo da Unimed Piraci-
caba, ginecologistas cooperadas
conversam com o público feminino
sobre climatério, menopausa e cân-
cer de útero. Após o bate-papo, a
equipe multidisciplinar promove
ações de promoção de saúde.

Importante destacar também
que a força feminina na Unimed
Piracicaba é notável, representan-
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Unimed Piracicaba celebra a força feminina durante o mês da mulher
Filipe Paes/Studio47

Colaboradoras prestigiaram roda de conversa no auditório do centro administrativo

do, atualmente, 84% dos traba-
lhadores no complexo hospitalar
e sedes da Cooperativa. Hoje, 70%
delas assumem cargos de lideran-
ça. Sobre o perfil das contrata-
das, em geral, são mulheres 40+,
com tempo estimado de trabalho
superior há 15 anos de atuação
na Instituição, o que consolida a
gestão de uma diretoria que re-
conhece, diariamente, talentos.

“Nossas mulheres desempe-
nham papéis essenciais em diver-
sas funções, desde as mais ope-
racionais até os mais altos car-
gos de liderança, contribuindo,
significativamente, para o suces-
so e o crescimento da nossa Coo-
perativa”, completou Joussef.

Neste contexto, dados relevan-
tes mostram o impacto positivo da
presença da mulher na Unimed
Piracicaba, tanto em termos de efi-
ciência operacional quanto resul-
tados financeiros. Por isso, a Coo-
perativa valoriza a dedicação das
colaboradoras, comprometendo-
se, continuamente, a proporcionar
um ambiente de trabalho inclusi-
vo, equitativo e enriquecedor.

“Isto quer dizer que a nossa
Cooperativa respeita a mulher,
proporcionando um ótimo ambi-
ente de trabalho, além de segu-
rança. Aqui, elas criam seus filhos
e formam famílias”, finalizou
Mauro Rontani, gerente de Recur-
sos Humanos da Instituição.
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O vereador Nelinho Noronha e a deputada Bebel com o diretor da
Artesp. Milton Persoli, e assessores da Agência, em São Paulo

Na reunião, o vereador Nelinho Noronha mostra intervenções
que precisam ser realizadas no trânsito de Águas de São Pedro

A deputada estadual Profes-
sora Bebel e o vereador de Águas
de São Pedro, Nelinho Noronha,
ambos PT, estiveram nesta última
terça-feira, 05 de março, na Ar-
tesp (Agência de Transporte do
Estado de São Paulo), reunida
com o seu diretor geral,  Milton
Persoli, quando cobraram a cons-
trução de um anel viário entorno
da cidade de Águas de São Pedro.
Na reunião, ainda, eles também
solicitaram lombada eletrônica
perto da Emei Vida, na entrada
de Águas de São Pedro, visando
coibir o abuso de velocidade por
parte de motoristas, assim como
uma rotatória na SP-304, na estra-
da velha entre Águas e São Pedro.

Diante da importância da
construção deste anel viário, que
visa desviar o trânsito de veículos
que hoje passa por dentro de
Águas de São Pedro, a Artesp se
comprometeu a fazer agendamen-
to de encontro com a empresa con-
cessionária EIXO, e na prefeitura
da cidade de Águas de São Pedro.

De acordo com Nelinho e Bebel, o
anel viário resolverá o problema
do tráfego de veículos e também
de caminhões que vem trafegam
no sentido São Pedro em direção
à Águas de São Pedro, uma vez que
há uma verdadeira ladeira, au-
mentando os riscos de acidentes.

No ano passado, a deputada
estadual Professora Bebel já havia
encaminhado documento ao gover-
no estadual medidas urgentes vi-
sando o desvio do trânsito pesado
das ruas da cidade de Águas de
São Pedro. Naquela oportunida-
de, a motivação foi acidente com
caminhão que trafegava pela SP-
304, ocorrido bem na entrada da
cidade, que fez vítimas fatais.

A proposta da deputada
Professora Bebel é de que seja vi-
abilizado um antigo projeto,
anunciado há mais de 20 anos,
por antigos governos, de desvi-
ar o trânsito de caminhões para
uma vicinal, que passaria con-
tornando todo município de
Águas de São Pedro. “A SP-304,
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Bebel e Nelinho cobram da Artesp anel
viário no entorno de Águas de São Pedro
Na reunião, eles solicitaram também lombada eletrônica perto da Emei Vida, na entrada da Estância, visando coibir o abuso de velocidade

praticamente, corta o município de
Águas de São Pedro e o tráfego
intenso de caminhões deixa o trân-
sito lento, uma vez que a pista não
é duplicada, assim como coloca em
risco a populares. É preciso que
sejam tomadas providências ur-

gentes para que a população de
Águas e de quem circula pelas ime-
diações não tenham suas vidas co-
locadas em risco”, diz Bebel.

A deputada Bebel também
destaca que a SP-304 foi concedi-
da pelo governo estadual e que

até agora a população sentiu
pouquíssimas melhorias, até por-
que toda rodovia, entre Piracica-
ba a Águas de São Pedro, já era
duplicada. “O que a população
tem sentido, infelizmente, é o pa-
gamento da tarifa de pedágios para

poder circular por esta rodovia, que
mais parece uma pista ligando
Águas a Piracicaba. As melhorias
são poucas e a proposta de cons-
trução de um anel viário contor-
nando o município de Águas, pa-
rece que não sai do papel”, destaca.

O Instituto Sindical de Pira-
cicaba, entidade que congrega
mais de 20 sindicatos de traba-
lhadores da cidade, terá encontro
com o superintendente do Minis-
tério do Trabalho e Emprego no
Estado de São Paulo, Marcos
Melo, para discutir o fortalecimen-
to da Gerência do Ministério do
Trabalho que tem sede em Piraci-
caba. O encontro acontecerá hoje
(7), em São Paulo, às 14 horas, na
própria Superintendência do Minis-
tério do Trabalho, em São Paulo.

A necessidade de fortaleci-
mento da Gerência do Ministé-
rio do Trabalho de Piracicaba,
que também atende outras cida-
des da região, como Limeira, São
Pedro, Rio das Pedras, Saltinho,
entre outras, foi discutida ontem
pela manhã (6), durante encon-
tro do Instituto Sindical, que
aconteceu no Clube do Sindicato
dos Metalúrgicos de Piracicaba.

De acordo com o presidente
do Instituto Sindical, Wagner da
Silveira, o Juca dos Metalúrgi-
cos, nesse encontro a ideia é de
pedir, por exemplo, mais funcio-
nários para darem conta da de-
manda, inclusive para a realiza-
ção das chamadas “mesas re-
dondas”, entre trabalhadores e
empregadores que são mediadas
pelo Ministério do Trabalho.

Em encontro com o superin-
tendente do Ministério do Tra-
balho, que esteve em Piracicaba,
no início de agosto do ano passa-
do, lideranças do movimento sin-

dical já haviam cobrado medidas
visando a reestruturação da Ge-
rência do Ministério do Trabalho
na cidade para o fortalecimento
de ações voltadas a garantir tan-
to o respeito aos direitos dos tra-
balhadores como combater am-
bientes inseguros de trabalho.

De acordo com Juca dos Me-

MTEMTEMTEMTEMTE

Instituto debate fortalecimento da Gerência do Trabalho

talúrgicos, a reestruturação passa
pela nomeação de novos auditores
fiscais, uma vez que a Gerência do
Ministério do Trabalho de Piraci-
caba conta com apenas 12 audito-
res para atender um total de 15
municípios, incluindo Piracicaba,
sendo apenas cinco em atuação. “O
fortalecimento do Ministério do

Trabalho e a boa relação são fun-
damentais para ajudar a garantir
que os direitos dos trabalhadores
sejam respeitados. Queremos um
Ministério do Trabalho forte e atu-
ante e precisamos entender as ne-
cessidades para que possamos tra-
balhar em conjunto”, destaca o pre-
sidente do Instituto Sindical.

Divulgação

Dirigentes sindicais do Instituto Sindical que reivindicam o
fortalecimento da Gerência do Ministério do Trabalho em Piracicaba
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Prêmio Pirarazzi, na 3ª edição,
com homenagens e premiações
O evento acontece hoje, às 20h, no Teatro Erotides de Campos, Engenho Central;
ingresso é gratuito e pode ser adquirido no site www.megabilheteria.com

O Teatro Erotides de Campos
será palco nesta quinta-feira (7),
às 20h, de uma das maiores pre-
miações culturais de votação po-
pular de Piracicaba, o Prêmio Pa-
parazzi de Cultura. Mais de 30
artistas, grupos, obras, institui-
ções, espaços e veículos de comu-
nicação, serão reconhecidos nesta
3ª edição do evento. A homenage-
ada da noite é Odette Martins Tei-
xeira, conhecida como Mama Áfri-
ca, bem como o fotógrafo Fran
Camargo (homenagem póstu-
ma).  A programação tem entra-
da gratuita - reserva de ingressos
no site www.megabilheteria.com.

A cerimônia de premiação
ainda contará com apresenta-
ções do Grupo de Batuque de
Umbigada, do Clube 13 de maio.
A realização do Prêmio Pirara-
zzi de Cultura é da EB Produ-
ções Artísticas e Pirarazzi En-
tretenimento, com parceria cul-
tural da Prefeitura de Piracica-
ba e Semac (Secretaria Munici-
pal de Ação Cultural). O evento
ainda promove uma campanha
de arrecadação de 1 litro de lei-

APRESENTADOR: Barbosa Neto (Programa de TV), Bruno Cha-
mochumbi (Programa de rádio), Regina Volpato (Podcast)

ARTISTA PLÁSTICO: Alice Lima, Diógenes Moura, Marilu Trevisan

ATOR: Anselmo Figueiredo (Rogério, venha ver a travesti - Ong
Casvi), Rico Veneno (O veneno do teatro - Circo do Veneno), Sa-
muel Zanatta (intérprete de Pilatos na Paixão de Cristo 2023 -
Associação Guarantã)

ATRIZ: Ana Roston (O primo da Califórnia - Pádua Produções ar-
tísticas), Jhullia Matos (Interpretação nos personagens Paixão de
Cristo 2023), Livia Foltran Espada (Intérprete de Maria na Paixão
de Cristo 2023 - Associação Guarantã)

BANDA MUSICAL: Pagode do Oitava, Via Pública, Themplus

CANTOR: Adriano Andrad, Felipe Calori, Leo Giacomini

CANTORA: Aline Nunes, Aninha Barros, Bebe Salvego

CARICATURISTA/ESCULTOR/ILUSTRADOR: Erasmo Spadotto, Fer-
nanda Nepomuceno, João Ariozo (Peixe Pixado)

CINEASTA (DIREÇÃO & PRODUÇÃO): Alexsandro Stenico, Gabriel
Ávila - Rubro Filmes, Thiago Altafini - Urgência filmes

CONTADOR DE HISTÓRIAS: Carmelina Toledo Piza, Fernando e
Roxane Cavallari (Tampa e Panela), Lia Pedrosa

COREÓGRAFO: Adriana Zamarim, Bruna Duarte, Gabriella Frias

CURTA METRAGEM / FILME / SÉRIE: Bairro da divisa, direção Fer-
nando Cavallari, Homem ao mar, direção Gabriel Ávila, Nhô Quim
- o caipira centenário, direção Bruna Epiphanio

DIGITAL INFLUENCER: Alê Negrinho, Fernanda Martini, Luca Rodrigues

DJ: Brendão, Lari Mori, Samuca

DIRETOR TEATRAL: Benedita Giangrossi, Carlos ABC, Livia Fol-
tran Spada

DRAG QUEEN / PERFORMANCER / TRANSFORMISTA: Lady Marie,
Mia Houf, Valéria Bandida

DUPLA MUSICAL (DUO): Carlos & Malu, Claudemir & Moisés, Ka-
rina Mandro & Lucas Duarte

EMISSORA (RÁDIO / PORTAL): Difusora - rádio, Educativa - rádio,
Jovem Pan Piracicaba - Rádio

ESCRITOR: Ivana Negri, Lucy Godoy, Padre Edvaldo Nascimento

ESPAÇO CULTURAL: Balada rock caipira, Estação Cultural, Manga Rosa

ESPETÁCULO: A Família Adams - Allegro Vocale, Filho das águas -
Carlos ABC, Paixão de Cristo de Piracicaba — Associação Guarantã

FOTÓGRAFO: Adriano Sgrignero, Aline Aragon, Davi Negri

INSTITUIÇÃO CULTURAL: Associação Guarantã, Bloco da Ema,
Casa do Hip hop

JORNALISTA: Adriana Passari  - Rádio Educativa, Danilo Telles -
TV Metropolitana, Helen Sacconi - EPTV

LIVRO: A grande Excursão - Prof. Epaminondas Sansigolo de bar-
ros Ferraz, Almanaque- Piracicaba século XXI - Barjas Negri e
Miromar Rosa, Contos para não se ler sozinho - Laís Ferreira de
Oliveira

MÚSICA DO ANO: Dias claros - Júlia Simões, Flor de maracujá
Banda Bixo do mato, Por um minuto - Leo Bueno e Julio Cesar

PRODUTOR CULTURAL: Anelisa Ferraz, Elaine Teotonio, Felipe
Bragion

PROJETO CULTURAL: Afro Black Pira, Afropira, Comida de rua

RADIALISTA: Cris Sanches - Jovem Pan News Piracicaba, Gil
Mattos - Educadora, Sheba Show - Onda Livre

ARTISTA REVELAÇÃO: André Martins - Teatro, Capivara Mona -
Personagem, Vitinho Vianna - música

SERVIÇO: 3° Prêmio Paparazzi de Cultura. Horário: 20h às 22h.
Local: Teatro Erotides de Campos (Teatro do Engenho) - Parque
do Engenho Central. Entrada gratuita – reservas antecipadas pelo
site Mega Bilheteria. Arrecadação: 1 L de leite (será destinado à
Casa do Bom Menino de Piracicaba). Homenageada do ano: Odete
Martins Teixeira (Mama África), Homenagem póstuma: Fran Ca-
margo (fotografia), Atração artística: Grupo de Batuque de Umbi-
gada, do Clube 13 de maio. Apresentação: Elson de Belém. Mes-
tre de cerimônia Jornalista Douglas Ambrosano Arruda

REALIZAÇÃO: EB produções artísticas, Pirarazzi entretenimento

PARCERIA CULTURAL: Prefeitura de Piracicaba, Secretaria Muni-
cipal de Ação Cultural SEMAC

APOIOS: Helena Moda Afro, James premiações, Xis eventos cultu-
rais, O mundo das fantasias, Espaço 2K eventos, Mega bilheteria,
La cantinella, Café Paris, Gran espaço Bem Viver, Brechó da Dei-
nha, Studio de dança do ventre Elyana Dahab, Supermercado
Monteiro, Bevi administradora de condomínios, Ótica Wilson, Pro-
vision studios, Atizana.

FINALISTAS DO 3° PRÊMIO PIRARAZZI DE CULTURA

te para a Casa do Bom Menino
de Piracicaba – as doações po-
dem ser feitas no local durante
a programação do prêmio.

O Prêmio Pirarazzi de Cultu-
ra, carinhosamente chamado PP-
CULT, é uma idealização do pro-
dutor cultural e ator Elson de Be-
lém. Criada em 2019, a premia-
ção tem como proposta reconhe-
cer e valorizar o talento e a exce-
lência artística e cultural em to-
das as suas formas de expressão.
“Por meio deste prêmio, o objeti-
vo é fomentar a produção e difu-
são cultural, promovendo o aces-
so à cultura e fortalecendo a iden-
tidade cultural de uma comuni-
dade ou sociedade”, afirmou o
idealizador, que também é o apre-
sentador do prêmio de 2024. Já o
mestre de cerimônias será o jorna-
lista Douglas Ambrosano Arruda.

O PPCult também busca incen-
tivar o desenvolvimento profissio-
nal e artístico dos premiados, pro-
porcionando-lhes oportunidades
de exposição e visibilidade, além de
contribuir para o estabelecimento
de redes de colaboração e troca de

conhecimento entre artistas e pro-
fissionais da área cultural. “Atra-
vés deste prêmio, procura-se tam-
bém estimular a reflexão e o debate
sobre questões culturais, sociais e
históricas, gerando assim um im-
pacto positivo na sociedade e cola-
borando para a construção de
uma comunidade mais inclusiva,
justa e criativa”, destacou Belém.

Em essência, a proposta do
prêmio visa celebrar e enaltecer o
valor da cultura, reconhecendo
seu papel fundamental na forma-
ção e desenvolvimento das pes-
soas e das sociedades. Belém ain-
da explicou como funcionou as
indicações e votação.  “Nós temos
as fases de indicação em cada uma
das categorias e, posteriormente,
votação popular online. Deste
modo, promovemos um movi-
mento democrático de valorização
dos profissionais e obras que fize-
ram a diferença ao longo do ano
que passou, neste caso, de 2023”.

Em cada uma das 30 catego-
rias que compõem o PPCult há três
indicados. Os vencedores serão co-
nhecidos somente na premiação.

MAMA ÁFRICA – A figu-
ra da Mama África, está associa-
da à mulher negra, que ao longo
da sua vida é constantemente
desafiada e confrontada com
obstáculos que muitas vezes pa-
recem insuperáveis. Ela luta con-
tra o racismo estrutural, a dis-
criminação e a falta de oportuni-
dades, muitas vezes enfrentando
o preconceito e a marginalização.

Apesar de todas as dificul-
dades, a mulher negra é forte, re-
siliente e determinada. Ela se des-
taca pela sua força de vontade,
pela sua capacidade de superar
os obstáculos e pela sua dedica-
ção em alcançar seus objetivos.

Ao longo da sua vida, Odette
Martins Teixeira enfrentou inúme-
ras barreiras, mas ela também é
uma fonte de inspiração e de orgu-
lho para a sua comunidade. Ela é
uma guerreira, uma líder, um exem-
plo de força e de determinação.

A homenagem do ano re-
conhece essa trajetória, sua
contribuição para a sociedade
e sua luta incansável por um
mundo mais justo e igualitário.

Fotos: Divulgação

Elson de Belen, idealizador e organizador do evento Mama África, a Odette Martins Teixeira, será homenageada
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Thermas Water Park
realiza promoções

Que tal se deliciar nas atra-
ções do Thermas Water Park São
Pedro e ainda curtir uma pro-
gramação diversificada feita es-
pecialmente para o mês de mar-
ço? Pois é isso! O parque aquáti-
co montou um calendário de di-
versão com muitas novidades!

Quem comprar seus ingressos
para usufruir em março da maior
Piscina de Ondas do Estado de São
Paulo, do maior Parque Infantil
da América Latina, do complexo
de piscinas, atrações para toda a
família, além de poder se deliciar
com a Espuma Fest, festa na es-
puma com Dj na piscina aos do-
mingos do mês; Clube da Alegria,
que acontecerá no dia 25 de mar-
ço, especialmente para o público
da melhor idade com diversas ati-
vidades de lazer; e o Confeiteiri-
nho, oficina de chocolates para as
crianças com personagens infan-
tis e a presença do coelho da Pás-
coa nos dias 29, 30 e 31 de março,
feriadão da Paixão de Cristo.

E para melhorar ainda mais,
nos dias 7 e 8 de março, mulher
entra grátis com adulto paga-
mente. Mas essa promoção tem
lote limitado e é válida somente
para compras antecipadas atra-
vés do site www.thermas.com.br,
pelo telefone 4000-2998 (a liga-
ção é direta sem DDD), ou ainda
através da Central de Vendas via
WhatsApp (19) 3112-3389. Para
grupos e excursões a partir de 15
pessoas, existem condições espe-
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Piscina com ondas é uma das atrações

ciais que podem ser conferidas
por atendimento via WhatsApp
através do número (19) 3112-3394.

Além de tudo isso, o Thermas
Water Park ainda conta com uma
programação de entretenimento
recheada de música e dança com
equipe de recreação e suas diver-
sas brincadeiras durante o dia todo
com muita diversão. São mais de
20 atrações para toda a família
proporcionando experiências úni-
cas com águas quentes de até
36ºC e contato com a natureza em
uma paisagem de tirar o fôlego.

HISTÓRIA - A cerca de 180
km da capital paulista, teve reco-
nhecimento internacional, sendo
apontado como o 7º parque mais
visitado da América Latina, e o 4º
do Brasil, pela Themed Entertain-
ment Association (TEA). Em sua
estrutura, o parque ainda possui
restaurantes, lanchonetes, sorve-
teria, loja de conveniência, loca-
ção de armários, estacionamen-
to, enfermaria e segurança aquáti-
ca, além de uma área totalmente
VIP com bangalôs para as famíli-
as que buscam mais privacidade.

Idealizado no início da déca-
da de 90 pelo Grupo JS Andrade, o
Thermas Water Park de São Pedro
é um complexo turístico com o di-
ferencial de fácil acesso a partir de
importantes centros urbanos e ro-
dovias, localizado a menos de uma
hora do Aeroporto Internacional de
Viracopos e aproximadamente
duas horas de São Paulo capital.

Divulgação

Expandindo sua atuação em
Piracicaba e região, o em-
presár io Rassi ,  popular-
mente conhecido como Tur-
cão, visitou seu amigo Luiz
Antônio Fernandes, o famo-
so Kallu Cabeleireiro, que,
desde 1984, atua em Piraci-
caba. “Turcão é um amigo
querido, um cliente que vem
há anos prestigiar nosso tra-

balho, Piracicaba tem ga-
nhado muito com a imigra-
ção l ibanesa e o Rassi é
prova que esse povo é em-
preendedor e parceiro”, co-
menta Luiz  Kal lu .  Rassi ,
como tem comentado, pro-
cura legenda partidária e se
apresenta, assim, como pos-
sível pré-candidato a verea-
dor nas eleições de outubro.

VISITAS
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.
Luiz (11) 9999-

88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com
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O Sesc Piracicaba recebe
hoje (7), às 20h, PAGÚ – Até
onde chega a sonda. O es-
petáculo traz a história de
duas mulheres, Patricia Gal-
vão, a Pagú, presa na casa
de detenção pela ditadura
Vargas em 1939, e Martha
Nowill, mãe de gêmeos na
pandemia. Em cena, os dois
femininos dividem e se mis-
turam no espaço. As perso-
nagens compartilham temas
como machismo, maternida-

de, feminismo, suas angús-
tias, alegrias e processos cri-
ativos. Com humor e autoiro-
nia, Martha coloca uma “lente
de aumento” em fatos cotidi-
anos, refletindo sobre a vida
não só dela e de Pagú, mas
de todas as mulheres. A peça
conta com direção de Elias
Andreato e dramaturgia assi-
nada por Martha Nowill, feita
a partir de um manuscrito iné-
dito de Pagú./  Ingressos: R$
30,00 / R$ 15,00 / R$ 10,00.

TEATRO NO SESC

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que é a Procura-
dora Especial da Mulher da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, repudia à ameaça de morte à
vereadora Rai de Almeida, do seu
partido, recebida no último final de
semana, inclusive encaminhou a
denúncia às Procuradorias da Mu-
lher no Senado e na Câmara Fede-
ral dos Deputados para as provi-
dências cabíveis em âmbito federal.
Já hoje (7), Bebel, ainda como se-
gunda presidenta da Apeoesp, par-
ticipará de ato de desagravo à ame-
aça de morte recebida pela vereado-
ra Rai de Almeida (PT), organizado
pela direção do Partido dos Traba-
lhadores e movimentos sociais, mar-
cado para as 18h30, em frente à Câ-
mara de Vereadores de Piracicaba.

No documento tirado pela Pro-
curadora Especial da Mulher da
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, a deputada Profes-
sora Bebel diz: “E como Deputada,
Mulher e Procuradora Especial da
Mulher da Alesp expresso minha
solidariedade com a vereadora Rai
de Almeida, do Partido dos Traba-
lhadores de Piracicaba; e minha
mais profunda repulsa à violência
política de gênero e outros crimes
contra ela praticados, com o evi-

AAAAALESPLESPLESPLESPLESP

Bebel aciona procuradoria
contra ameaça de morte à
vereadora Rai de Almeida
Ato de desagravo será realizado hoje (7) em frente à Câmara Municipal de Piracicaba

Como Procuradora Especial da Mulher da Assembleia Legislativa, a deputada
Professora Bebel pede investigação sobre a ameaça à vereadora Rai
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dente intuito de impedir o exercí-
cio pleno de seus direitos e deveres
mandatários legitimamente alcan-
çados pelo voto popular. Sendo as-
sim, proponho a seguinte moção:
‘A Assembleia Legislativa do esta-
do de São Paulo repudia veemen-
temente a Violência Política de Gê-
nero e outros crimes conexos pra-
ticados contra a vereadora Rai de
Almeida, e com a se solidariza’”.

A direção estadual do Parti-
do dos Trabalhadores também ti-
rou nota em solidariedade à ve-
readora Rai e repudiando a ame-
aça de morte. “Além de atentar
contra a vida da vereadora, a
mensagem criminosa enviada ao
seu correio eletrônico institucio-
nal contém todo tipo de agressões
e de violência absurdamente ex-
tremadas”, diz o documento, em

que cobra investigação da ação
criminosa. A Apeoesp, o maior
sindicato de trabalhadores da
América Latina, através do seu
presidente, Fábio de Moraes, as-
sim como a da sua segunda pre-
sidenta, a deputada Professora
Bebel, também tirou nota de soli-
dariedade e repúdio à ameaça à ve-
readora Rai e pede investigação do
caso pelas autoridades policiais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA LEME DE ASSIS SIL-
VA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 93 anos, filha dos
finados Sr. João Leme de Assis e
da Sra. Rosalina Maria de Jesus,
era viúva do Sr. Luiz Vieira da Sil-
va; deixa os filhos: Salete Apare-
cida Vieira da Silva, casada com
o Sr. Antonio Alves da Silva; Ma-
ria Jose Vieira da Silva, casada
com o Sr. Cristino Carlos; João
Vieira da Silva, casado com a
Sra. Ivani Carlos e Luiz Vieira da
Silva Filho, casado com a Sra.
Mirian Eliana Correa Vieira da Sil-
va. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO RODRIGUES
BARBOSA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 68 anos, filho dos
finados Sr. José Rodrigues Bar-
bosa e da Sra. Antonia Maria de
Jesus, era casado com a Sra.
Maria Germana Rodrigues Barbo-
sa. Deixa filhos, genro, noras, ne-
tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAURA DURRER faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 79

anos, filha dos finados Sr. José
Durrer e da Sra. Rita Germano
Durrer; deixa os filhos: Carlos Ale-
xandre Durrer; Flavio Fernando Dur-
rer e Anderson Marcelo de Oliveira
Brito, casado com a Sra. Joseane
Aparecida Pacheco Brito. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA FERREIRA DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 79 anos, filha dos fina-
dos Sr. Elias Alves Bezerra e da
Sra. Antonia Ferreira de Almeida,
era viúva do Sr. Paulino Jose da
Silva; deixa os filhos: Jose Ferrei-
ra da Silva, casado com a Sra.
Dulcineia de Carvalho; Maria Fer-
reira da Silva, casada com o Sr. Eli
de Carvalho; Osmar Ferreira da
Silva, casado com a Sra. Vanilce
Pereira da Silva; Neide Ferreira da
Silva, casada com o Sr. Lucio Luna
e Edemilson Ferreira da Silva. Dei-
xa netos, bisneta, irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas.

SRA. MARIA CAROLINA CORA-
TITO faleceu ontem, nesta cida-

de, contava 40 anos, filha do Sr.
Nelson Coratito, já falecido e da
Sra. Cleuza de Fatima Sebastião
Coratito, era casada com o Sr. Jo-
nathas Aparecido Basso Colassio;
deixa os filhos: Camila Coratito da
Silva, casada com o Sr. João Ar-
naldo Torres Ferreira e Silva e
Gabriel Donizetti Coratito Colassio.
Deixa a neta Jade Coratito da Silva,
irmão, demais familiares e amigos.
Seu corpo será transladado hoje às
10h30 para o Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, para
a realização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão No-
bre”, do mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas.

SR. BENEDITO BATISTA faleceu
ontem, na cidade de Charqueada/
SP, contava 78 anos, filho do Sr.
Braulio Antonio Batista e da Sra.
Maria de Oliveira, era viúvo da
Sra. Benedita de Lima Batista;
deixa os filhos: Ronaldo Batista;
Vanderci Aparecido Batista; Clau-
dia Regina Batista Crespilho; Clau-
dinei Antonio Batista; Fernanda
Luis Batista e Vanessa Cristina
Batista da Silva. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem às 15h00
no Cemitério Municipal da cidade de
Charqueada/SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas.

SR. SYNESIO ANTONIO BORSATO
faleceu ontem, na cidade de Rio das
Pedras - SP, contava 88 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Borsato e
da Sra. Catharina Galesi, era viúvo
da Sra. Maria Tereza Severino Bor-

sato, deixa os filhos: Joana Cristina
Borsato Rossi e João Edison Bor-
sato. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fére-
tro às 11h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Rio das Pedras – SP,
para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas.

SR. ELI FLORENCIO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 67
anos, filho dos finados Sr. Bene-
dito Florencio e da Sra. Eurides
Rodrigues Florencio, era viúvo da
Sra. Vania Regina de Souza Flo-
rencio, deixa os filhos: Alair de
Souza Florencio, casado com a
Sra. Nalygia Martins Florencio e
Thiago de Souza Florencio. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 15h30 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba – SP,
sala “Safira” para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas.

PROFESSORA SUSANA RUMENOS
PIEDADE faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 92 anos, filha dos fi-
nados Sr. Romão Rumenos e da
Sra. Margarida Rumenos, era viúva
do Sr. Alvaro Piedade. Deixa filhos,
genros, noras, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h00 do Velório
da Saudade, sala “05” para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA INÊS ANGELI FURLA-
NI faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 79 anos de idade e
era viúva do Sr. José Armando Fur-
lani Junior. Era filha do Sr. Luiz An-
geli e da Sra. Emilia Rubin Angeli,
falecidos. Deixa os filhos: Patricia
Cristina Angeli Furlani, Carlos Eduar-
do Angeli Furlani casado com Ana
Caroline A. Furlani. Deixa o neto: Tia-
go A. Furlani. O seu sepultamento
deu-se ontem às 14:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição – sala
D, seguindo para o Cemiterio Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSUE MONTEIRO MARTINS
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos  71 anos de idade e
era casado com  Sra. Aparecida Eli-
sabete Bragaia Martins. Era filho do
Sr. João Martins de Oliveira e da Sra.
Odilia Monteiro Martins, falecidos.
Deixa os filhos: Cesar Bragaia Mar-
tins casado com Adenise Bonamet-
ti, Alex Bragaia Martins, Lilian Elisa-
bete Bragaia Martins Davanzo casa-
da com Fabio Roberto Davanzo, Aline
Bragaia Martins de Carvalho casada
com Dirlei Costa de Carvalho, Willian
Bragaia Martins, Kassia Bragaia Mar-
tins. Deixa netos, bisneta, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 16:00 horas,
saindo a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição Sala - Pre-
mium, seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO SEBASTIÃO DE TO-
LEDO faleceu anteontem na cidade

de Piracicaba, aos 78 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Maria
Cecília Torchetto de Toledo. E era
filho do Sr. José Pires de Toledo e
da Sra. Ana Martins de Toledo, fale-
cidos. Deixa os filhos: Ivan Carlos
de Toledo casado com Paula Cristi-
na Mendes de Toledo, Viviane Cris-
tina de Toledo Andrade casada Ru-
bervane Correia de Andrade. Dei-
xa 02 netas, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 14:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 04, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GENI MIRANDA BACCHIN
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 80 anos de idade e era
viúva em 1ª núpcias do Sr. Jose
Rossi e viúva em 2ª núpcias do Sr.
Reinaldo Bacchin. Era filha do Sr.
Antônio Valério Miranda e da Sra.
Angelina Ribeiro, falecidos.  Deixa
os filhos: Adalberto Reinaldo Miran-
da Rossi, Jose Roberto Miranda
Rossi, falecido, Paulo Cesar Miran-
da Rossi, falecido. Deixa netos e
bisnetos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 02 seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA MARIA DE AGUIAR LE-
OPOLDINO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 78 anos
de idade e era viúva do Sr. João
Leopoldino. Era filha do Sr. João
de Aguiar e da Sra. Maria das Do-
res Correa, falecidos. Deixa os fi-

lhos: Sandra Aparecida Leopoldi-
no, Marcelo Geraldo Leopoldino
casado com Luciana Cristina Vi-
cente Leopoldino e Paulo Henrique
Leopoldino. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem às
17:00 horas, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala - 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. TEREZINHA APARECIDA DE
JESUS PINTO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 79 anos de
idade. Era filha do Sr. Manoel Pinto e
da Sra. Francisca Martins dos San-
tos, falecidos. Deixa os filhos: Eve-
raldo Francisco Campeão casado
com Cintia Rizzato Campeão, Roni-
ta Aparecida Campeão, Heraldo Be-
line Campeão(falecido ), Angelita
Campeão, Lais Helena Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes e

amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 12:30 horas, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LOURDES BENEDITA GOMI-
TRE DANIEL faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 65 anos de
idade. Era filha do Sr. Manoel Gomi-
tre e da Sra. Isabel Lourenço da Sil-
va, falecidos. Deixa as filhas: Fla-
via Aparecida Daniel da Silva casa-
da com Bernardo Galdino da Silva e
Camila Elisabete Daniel da Silva ca-
sada com José Roberto Pereira da
Silva. Deixa os netos: Bianca, Joi-
ce, Mateus, Arthur e Heitor, demais
parentes e amigos.  O velório ocor-
rerá hoje das 07:30hs até as
16:00hs no Parque da Ressurrei-
ção – Sala A, seguindo para o Cre-
matório - Memorial Metropolitano de
Piracicaba. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Creme dental ... sempre com flúor
A utilização do creme dental sem flúor é

assunto recorrente em redes sociais e discus-
sões, gerando dúvidas sobre as melhores prá-
ticas para o cuidado com a saúde bucal.

A escovação com creme dental fluore-
tado é comprovadamente eficaz, segura e
apontada como a principal razão para o de-
clínio das lesões de cárie observado des-
de a década de 1970. Diversos estudos ci-
entíficos mostram que não há indicação
para o uso de dentifrícios sem flúor, dada
a eficácia e segurança dos produtos fluo-

retados, devidamente estabelecidos. Para
os profissionais de saúde, a recomenda-
ção é ouvir as preocupações dos pacien-
tes, fornecer esclarecimentos, sempre com
base em evidências científicas, e respeitar
as escolhas individuais. Afinal, a decisão
sobre qual produto utilizar cabe a família.

O Conselho Federal de Odontologia es-
clarece e em seu site traz uma série de
informações embasadas em evidências ci-
entíficas e análise crítica da literatura so-
bre o tema. Vale a pena ler.

TTTTTECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIA

Fumep sediou DEVIPIRA.NET Wkend
O evento foi dedicado à discussão e celebração do universo tecnológico, reunindo profissionais, entusiastas e estudantes

Fotos: Divulgação/Fumep

O evento reuniu profissionais e entusiastas de tecnologia da região
Renato Groffe falou sobre o tema
Net 8 novidades para back-end

André Baltieri explicou sobre as
diretrizes do código Webassembly

Murilo Beltrame foi um dos
organizadores do evento

A Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep)
sediou no último sábado, 02/
03 o DEVIPIRA.NET Wkend,
um espaço dedicado à discus-
são e celebração do universo
tecnológico, reunindo profissi-
onais, entusiastas e estudantes
para compartilhar experiênci-
as, aprendizados e inovações. 

O evento que reuniu 70
participantes, realizado no sa-

lão nobre da fundação, contou
com a participação de Renato
Groffe, Murilo Beltrame e An-
dré Baltieri como palestrantes,
e funcionou como um tipo de
imersão ao processo de apren-
dizado e geração de insights
em torno das mais recentes
tendências, boas práticas e
aprofundamento no ecossiste-
ma de desenvolvimento .NET.

O diretor acadêmico da Es-

cola de Engenharia de Piracica-
ba (EEP), Marcelo Zambon, dis-
se que a Fumep teve orgulho de
receber este evento e que sem-
pre o apoiará, entendendo que
ele proporciona uma experiência
importante para a comunidade
tecnológica da região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP).

“Foi uma excelente oportu-
nidade para adquirir conheci-
mento de ponta sobre as últi-

mas tecnologias .NET, promo-
ver o networking com desenvol-
vedores e especialistas da in-
dústria, além de ampliar o desen-
volvimento profissional de cada
participante”, frisou Zambon.

Murilo Beltrame, arquiteto
na AmbevTech e um dos organi-
zadores do evento, revelou que o
DEVIPIRA.NET Wkend é conhe-
cido por encontros frequentes
que oferecem uma plataforma

dinâmica para compartilha-
mento de conhecimento, net-
working e aprendizado contínuo.

“O sucesso do evento do
último sábado é um testemu-
nho do compromisso contínuo
da comunidade DEVPIRA em
promover a excelência e a co-
laboração no campo da tecno-
logia e do desenvolvimento,
contando com a parceria de
instituições como a Fumep e

empresas como a Balta.IO nessa
jornada”, comentou Beltrame.

PALESTRAS – Renato Gro-
ffe, Microsoft MVP, falou sobre o
tema: “NET 8: novidades úteis
para o desenvolvimento do back-
end”; Murilo Beltrame abordou o
assunto “Arquitetura Limpa e
Destilada”, enquanto que André
Baltieri, Microsoft MVP e CEO
Balta.IO, tratou sobre o tema “As
entranhadas do Webassemble”.

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicitou ao Executi-
vo que seja implantada uma
vaga de estacionamento para
pessoas com deficiência na
rua Gomes Carneiro, no
Centro. A indicação 972/2024
destaca a necessidade de
demarcar a vaga em frente ao
número 849, diante de rela-

tos de pessoas com deficiên-
cia que enfrentam desafios
significativos para estacionar
e circular nessa região. “A co-
munidade nos trouxe a de-
manda de melhorias na aces-
sibilidade do Centro, especi-
almente para aqueles que
enfrentam l imitações físi-
cas”, destacou Pedro Kawai.

VAGA DE ESTACIONAMENTO

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou duas indi-
cações ao Executivo, visando
à manutenção e revitalização
de importantes pontos no bair-
ro Castelinho. A indicação 970/
2024 destaca a urgência da
manutenção elétrica em uma
área verde na rua José Maurí-
cio de Sá. “Infelizmente, o local

foi alvo de vandalismo, resul-
tando no furto da fiação, dei-
xando a iluminação noturna
comprometida devido ao ocor-
rido”, disse o vereador. A segun-
da demanda, apresentada
por meio da indicação 971/
2024, pede operação tapa-
buracos na rua Nicolas Khalil
Kassouf, no bairro Castelinho.

CASTELINHO
O vereador Acácio Godoy (PP)
visitou nesta segunda (4) o
PSF (Programa de Saúde da
Família) Tatuapé II para acom-
panhar as obraS no local, jun-
tamente com engenheiro da
Semozel (Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria). O en-
genheiro mostrou os traba-
lhos realizados, como o muro

de arrimo que está sendo
construído na divisa do PSF
com a residência que fica ao
lado. De acordo com o enge-
nheiro, as obras estão previs-
tas para ficarem prontas até
maio desse ano. Acácio Godoy
disse que “continuará a fisca-
lizar as obras até que sejam
entregues a população”.

PSF TATUAPÉ II

Assessoria Parlamentar
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EDIÇÃO ESPECIAL PRÊMIO PIRARAZZI DE CULTURA  3ª EDIÇÃO
É HOJE

Prêmio Pirarazzi de Cultura chega a sua
3ª edição com homenagens e premiações

O Teatro Erotides de Campos
será palco nesta quinta-feira (7), às
20h, de uma das maiores premia-
ções culturais de votação popular de
Piracicaba, o Prêmio Paparazzi de
Cultura. Mais de 30 artistas, grupos,
obras, instituições, espaços e veícu-
los de comunicação, serão reconhe-
cidos nesta 3ª edição do evento. A
homenageada da noite é Odette
Martins Teixeira, conhecida como
Mama África, bem como o fotógrafo
Fran Camargo (homenagem póstu-

O evento acontecerá nesta quinta-feira (7), às 20h, no Teatro
Erotides de Campos, Parque do Engenho Central. O ingresso é
gratuito e pode ser adquirido no site www.megabilheteria.com

ma).  A programação tem entrada
gratuita - reserva de ingressos no
site www.megabilheteria.com.

A cerimônia de premiação ain-
da contará com apresentações do
Grupo de Batuque de Umbigada, do
Clube 13 de maio. A realização do
Prêmio Pirarazzi de Cultura é da EB
Produções Artísticas e Pirarazzi En-
tretenimento, com parceria cultural
da Prefeitura de Piracicaba e Semac
(Secretaria Municipal de Ação Cul-
tural). O evento ainda promove uma

campanha de arrecadação de 1 litro
de leite para a Casa do Bom Menino
de Piracicaba - as doações podem
ser feitas no local durante a progra-
mação do prêmio.

O Prêmio Pirarazzi de Cultura,
carinhosamente chamado PPCULT, é
uma idealização do produtor cultu-
ral e ator Elson de Belém. Criada em
2019, a premiação tem como pro-
posta reconhecer e valorizar o ta-
lento e a excelência artística e cul-
tural em todas as suas formas de
expressão. "Por meio deste prêmio,
o objetivo é fomentar a produção e
difusão cultural, promovendo o aces-
so à cultura e fortalecendo a identi-

dade cultural de uma comunidade
ou sociedade", afirmou o idealiza-
dor, que também é o apresentador
do prêmio de 2024. Já o mestre de
cerimônias será o jornalista Douglas
Ambrosano Arruda.

O PPCult também busca incen-
tivar o desenvolvimento profissional
e artístico dos premiados, proporci-
onando-lhes oportunidades de ex-
posição e visibilidade, além de con-
tribuir para o estabelecimento de
redes de colaboração e troca de co-
nhecimento entre artistas e profis-
sionais da área cultural. "Através
deste prêmio, procura-se também
estimular a reflexão e o debate so-

bre questões culturais, sociais e his-
tóricas, gerando assim um impacto
positivo na sociedade e colaboran-
do para a construção de uma comu-
nidade mais inclusiva, justa e criati-
va", destacou Belém.

Em essência, a proposta do prê-
mio visa celebrar e enaltecer o valor
da cultura, reconhecendo seu papel
fundamental na formação e desen-
volvimento das pessoas e das socie-
dades. Belém ainda explicou como
funcionou as indicações e votação.
"Nós temos as fases de indicação
em cada uma das categorias e, pos-
teriormente, votação popular onli-
ne. Deste modo, promovemos um

movimento democrático de valori-
zação dos profissionais e obras que
fizeram a diferença ao longo do ano
que passou, neste caso, de 2023".

Em cada uma das 30 categorias
que compõem o PPCult há três indi-
cados. Os vencedores serão conhe-
cidos somente na premiação.

Assessoria de imprensa
Engenho da noticia
Fotos cedidas pela
assessoria dos artistas
Arte EB produções artísticas

CONHEÇA OS FINALISTAS NAS 30
CATEGORIAS
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Saudações caríssimos (as),
Nesta edição apresentamos os finalistas do Prêmio Pirarazzi de Cultura 3ª edição.
Pautas e coberturas de eventos no e-mail pirarazzi@gmail.com
Edição 245 de 07 de março de 2024 Piracicaba SP

INTRINTRINTRINTRINTROITOITOITOITOITOOOOO
CELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDADESADESADESADESADES,,,,, PERSON PERSON PERSON PERSON PERSONALIDALIDALIDALIDALIDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADESADESADESADESADES

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA
Elson de Belém
Colunista, artista, comunicador e produtor cultural
#espalhepaz
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço
na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe

artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo. Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Odette Martins Teixeira, a Mama África
será a grande homenageada da noite

A figura da Mama Áfri-
ca está associada a mulher
negra, que ao longo da sua
vida é constantemente de-
safiada e confrontada com
obstáculos que muitas ve-
zes parecem insuperáveis.
Ela luta contra o racismo
estrutural, a discriminação
e a falta de oportunidades,
muitas vezes enfrentando o

preconceito e a marginaliza-
ção. Apesar de todas as difi-
culdades, a mulher negra é
forte, resiliente e determina-
da. Ela se destaca pela sua for-
ça de vontade, pela sua capaci-
dade de superar os obstáculos
e pela sua dedicação em al-
cançar seus objetivos.

Ao longo da sua vida,
Mama África enfrentou inú-

meras barreiras, mas ela
também é uma fonte de ins-
piração e de orgulho para
a sua comunidade. Ela é
uma guerreira, uma líder,
uma exemplo de força e
de determinação.

A homenagem do ano a
Mama África reconhece essa
trajetória que ao longo da
sua vida é um reconhecimen-

to da sua importância, da
sua contribuição para a so-
ciedade e da sua luta incan-
sável por um mundo mais
justo e igualitário.  Ela
merece todo o respeito,
toda a admiração e todo o
reconhecimento pelo seu pa-
pel fundamental na cons-
trução de uma sociedade
mais justa e inclusiva.
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Drone faz vistoria contra a
dengue em Rio das Pedras
Numa das ocorrências diante da negativa do proprietário para vistoriar
o imóvel e, após denúncias, a equipe contou com o apoio de drone

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Rio das Pedras será contemplada com o Circuito Sesc de Artes 2024

A equipe da Prefeitura de Rio das Pedras em defesa da saúde pública Com a negativa do proprietário, a saída foi vistoria através de drone

Fotos: Divulgação/Prefeitura

Os arrastões contra dengue
organizados pela Secretaria de Saú-
de continuam acontecendo aos fi-
nais de semana. No último final de
semana, dezenas de funcionários
fizeram vistorias nos bairros Vitó-

rio Cezarino, Dona Rosina, Cam-
bará e Bom Jesus. Numa das ocor-
rências diante da negativa do pro-
prietário deixar vistoriar o imóvel
e após inúmeras denúncias de vizi-
nhos, a equipe contou com o apoio

de um drone para fazer imagens
aéreas do local e comprovar a exis-
tência de material que pode acu-
mular água. Para casos como este
caso o proprietário insista em não
colaborar com a fiscalização a pre-

feitura pode entrar com ordem ju-
dicial para fazer a limpeza do local.
Apesar do surto de dengue que
toma o país, a cidade de Rio das
Pedras até esta semana contabiliza-
va apenas 18 casos no ano de 2024.

Equipe do Sesc Piracicaba vi-
sita Rio das Pedras e formaliza o
convite para a realização do Cir-
cuito Sesc de Artes na cidade em
maio. O Sesc São Paulo realizará,
no período de 20 de abril a 26 de
maio de 2024, mais uma edição do
Circuito Sesc de Artes, projeto de
circulação regional que levará gru-
pos de diversas linguagens artísti-
cas para circular em 123 cidades
do Estado, incluindo interior, lito-
ral e região metropolitana de São
Paulo. As apresentações estão di-
vididas por roteiros que contem-
plam um panorama da atual pro-
dução cultural nas áreas de litera-
tura, dança, cinema, teatro, músi-Equipe do Sesc Piracicaba visitou Rio das Pedras: circuito em maio

Divulgação/Prefeitura

ca, circo e artes visuais. O projeto
conta com as parcerias das Prefei-
turas Municipais e dos Sindicatos
do Comércio Varejista da região.

Em Rio das Pedras, o evento
acontecerá no dia 19 de maio, do-
mingo, das 15h às 19h, Área de La-
zer Genatti Soave (pista de cami-
nhada da bica) - Jardim Bom Je-
sus. Todas as atividades serão gra-
tuitas para todas as idades. No dia
1º de março, uma equipe multidis-
ciplinar de representantes do Sesc
Piracicaba esteve presente na Pre-
feitura de Rio das Pedras e foram
recebidos pelo Secretário de Cultura
José Ferreira para conversas sobre
a vinda do evento para a cidade.

A maior creche de Rio das Pe-
dras, a Nelson Rosamilha este ano
passou a contar com 2 novas salas
para atendimento. A obra recém
finalizada garantiu o acesso à cre-
che de mais 32 crianças de 3 a 4
anos. O novo local possui espaço
de entrada com ventilador e bebe-
douro, dois banheiros amplos ade-

Divulgação/Prefeitura
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Novas salas garantem
32 novas vagas

quados ao tamanho das crianças
que conta inclusive com chuveiro.

Duas salas também com
ventilador e bebedouro, além
de brinquedos, colchões, apare-
lhos de som e outros recursos
para as aulas. Os alunos aten-
didos ficam em período integral
das 7 da manhã até as 16h.

Após a poda das árvores, cor-
te de mato, retirada de galhos e
entulho do local o Campo do Cam-
bará segue com suas melhorias e
reformas. Nesta semana o ponto
principal da revitalização foram
os vestiários. Após passarem por
limpeza e impermeabilização do

OOOOOBRASBRASBRASBRASBRAS

Revitalização do Campo
do Cambará continua

Divulgação/Prefeitura

teto, receberam pintura nova e
preparação para reinstalação da
rede elétrica. A união das se-
cretarias de Esportes, Obras e
Cultura envolvidas na ação
destacam a importância do lo-
cal para o bairro e já planejam um
jogo inaugural comemorativo.

RRRRREVITEVITEVITEVITEVITALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃO

Espaço Poliesportivo
passa por reformas

Divulgação/Prefeitura

O Espaço Poliesportivo conti-
nua sua renovação e revitalização
para que possa voltar a ser local de
esportes e lazer da população. Nes-
ta semana foram montados os ban-
cos e arquibancadas do campo de

futebol. Outro ponto revitalizado foi
a quadra de areia que ganhou cer-
ca, muros, pintura e base de areia
pronta para uso. As próximas fazes
contemplam vestiários, banheiros
além de roçagem e limpeza do local.

Algo que nitidamente está cada
vez melhor em Rio das Pedras
é a qualidade do asfalto. Vári-
as obras de recapeamentos
foram feitas no passado recen-
te, incluindo dois bairros intei-
ros e também diversas ruas,
incluindo várias vias de gran-
de importância como Rua Ti-
radentes, Avenida Jose Augus-
to da Fonseca e asfaltamento
da Avenida Carolina Mendes

Divulgação/Prefeitura

RECAPEAMENTOS

A corrida em homenagem ao Dia
das Mulheres acontece neste

domingo (10), a partir das 7h30,
com saída do Rio Garden Mall.

DIVAS RUN, DOMINGO

Divulgação/PrefeituraAAAAASFSFSFSFSFALALALALALTTTTTOOOOO

Pista da Bica é recapeada
Divulgação/Prefeitura

A área de lazer Genatti Soa-
ve, conhecida popularmente como
pista de caminhada da Bica, pas-
sou por mais uma obra de melho-
ria na semana passada. Toda a
sua área de caminhada recebeu
novo asfalto garantindo uma pis-

ta regular e de qualidade para ca-
minhadas, ciclismo, Skate e outros
usos. O local, que já é bastante uti-
lizado por atletas, famílias e cri-
anças, ganha cada vez mais me-
lhorias para continuar sendo uti-
lizada por toda a população.

Thame. A partir dessa semana
9 novas ruas receberão reca-
peamento parcial ou total. As
ruas são de diversos bairros
incluindo: Bom Jardim, Mas-
sud Coury, Vitorio Cezarino,
Dona Rosina e Cambará.
Nesta semana dois destes
bairros já passaram pela me-
lhoria e a previsão é que em
pouco tempo todas as ruas da
operação estejam prontas.

CCCCCAPOEIRAAPOEIRAAPOEIRAAPOEIRAAPOEIRA

Moriá apresenta-se na Praça
O projeto mantido pelo

professor Índio Guerreiro, que
ensina capoeira para várias cri-
anças e jovens da cidade, fez
uma apresentação na Praça da
Matriz, sábado  (02). Dezenas
de alunos compareceram e
mostraram suas habilidades na

Fotos: Divulgação/Prefeitura

ginga e nos golpes. De crianças
pequenas até adultos, todos os
alunos tiveram chance de se apre-
sentar. O projeto tem apoio da Se-
cretaria de Esportes e as aulas
acontecem no Bairro Nosso Teto
tanto na escola imaculada quan-
to no projeto Espaço Amigo.
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